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К Р А С Н О Езндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

П о в ы ш а т ь  а к т и в н о с т ь  

п а р т и й н ы х  м а с с

'  XX съезд КПСС потребовал от партий
ных организаций дальнейшего совершен
ствования стиля и методов их деятельно
сти, повышения уровня руководства хо
зяйственным и культурным строитель
ством, авангардной роли всех коммунистов 
в борьбе за досрочное выполнение планов 
шестой пятилетки. «Чтобы обеспечить 
дальнейшее успешное движение вперед,—  

. записано в резолюции, IX  съезда по от
четному докладу ЦЕ, —  надо и впредь 
держать партийные ряды в состоянии вы
сокой боеспособности, неустанно улучшать 
и совершенствовать всю нашу партийную 
работу».

После IX  съезда в жизни партийных 
организаций произошли большие измене
ния. Принятые партией меры к  преодоле
нию культа личности и ликвидации его 
последствий, к. восстановлению ленинских 

v. норм партийной жизни оказали огромное 
воздействие на повышение активности 
коммунистов, на развитие инициативы, 
самодеятельности и подъем боеспособности 
первичных партийных организаций. Неиз
меримо возросли сейчас значение •органи
заторской и политической работы, роль 

- каждого коммуниста, как активного борца 
за дело партии, как вожака и организато
ра масс.

Об этом красноречиво говорят проходя
щие сейчае отчетно-выборные собрания 
первичных партийных организаций. Под
водя итоги проделанной работы, коммуни
сты сосредоточивают внимание на еще 
не решенных задачах. Они подвергают 
острой и принципиальной критике тех 
руководителей, -которые еще не отреши
лись от бюрократических методов руко
водства, оторвались от людей, от жизни. 
Выступления коммунистов на собраниях, 
как правило, посвящены конкретным, 
практическим вопросам осуществления ре
шений X I  съезда КПСС, отличаются вы
сокой требовательностью, непримиримо
стью к  малейшим недостаткам.

Характерным в этом отношении являет
ся отчетно-выборное партийное собрание 
Кетского лесозавода Колпашевского райо
на. Секретарь парторганизации тов. Же
ребцов целый час читал свой доклад, но 
«забыл» сказать о партийно-организаци
онной и массово-политической работе 
парторганизации, о контроле, за деятель
ностью администрации. Странно прозвуча
ло и выступление члена партбюро дирек
тора завода тов. Морозова, который счита
ет, что коль завод выполняет производст
венный план, то партийное бюро работало 
хорошо. Коммунисты в своих выступлени
ях более критически подошли к  оценке 
работы партбюро. Рабочие • тт. Суслов, 
Зайко, Степанов, десятник тов. Гарынин, 
шофер тов. Ануфриев, плотник тов. По- 
черняев, кочегар тов. Алексеев, машинист 
локомобиля тов. Гордиенко и другие рядо
вые коммунисты подвергали острой и 
справедливой критике работу партбюро, 
доказали, что ни у партбюро, ни у ди
рекции завода нет. никаких оснований для 
самоуспокоенности и благодушия. Непри
миримость к  недостаткам —  верный залог 
подъема работы парторганизации, дости
жения хозяйственных успехов.

Партийные собрания являются важней
шим средством вовлечения коммунистов в 

■{активную партийную жизнь, развития их 
активности и инициативы. Каждое пар
тийное собрание, если оно проходит на 
высоком идейном уровне, в обстановке 
развернутой внутрипартийной демократии 
и деловой критики и самокритики, ста
новится школой политического воспи- 

ания, учит коммунистов принципиально
с ти , требовательности к  себе и другим, 
мобилизует на выполнение решений пар
тии.

Однако ' в некоторых первичных парт- 
Ьрганизациях к  проведению собраний от
носятся формально, без широкого привле
чения коммунистов. В Молчановском и Ду
динском районах большое количество пар
тийных организаций ежемесячно наруша
ет уставные сроки проведения партийных 
собраний. В партгруппе карамельного це
ха кондитерской фабрики за год состоя
лось 12 собраций, и на всех обсуждался 
один вопрос —  отчет начальника цеха о 
работе цеха.

Необходимо строго соблюдать сроки 
проведения собраний, лучше готовить их, 
ставить на обсуждение самые злободнев
ные, волнующие коммунистов вопросы, 
обеспечить широкую критику недостатков 
и ошибок в работе. В этом —  необходи
мое условие к  развязыванию инициативы 
и активности коммунистов.

Партийное собрание только тогда вы
полнит свою роль школы политического 
воспитания, если будет организовано вы
полнение его решений.' Между тем, в ря
де парторганизаций проверка исполнения 
решений зачастую не организована, в ре
зультате многие хорошие мероприятия 
остаются только на бумаге. Не показыва
ют в этом отношении пример и отдельные 
районные партийные' комитеты. Напри
мер, в марте этого года бюро Чаинского 
райкома КПСС обсуждало отчет о работе 
парторганизации колхоза «Путь Ленина». 
Но о принятом решении долгое время не 
знали коммунисты даже этого колхоза. 
Какая же польза от принятой резолюции, 
если о ней забыли в райкоме на другой 
же день? Это ли не бумаготворчество вме
сто живой организаторской работы на ме
стах?

Влияние первичной парторганизации на 
работу предприятия, колхоза, учреждения 
во многом зависит от того, как расстав
лены ее силы, какую воспитательную и 
организаторскую работу проводят комму
нисты в массах, как они мобилизуют кол
лектив на самоотверженный труд. В кол
хозе «Заветы Ленина», Кожевниковского 
района, 30 коммунистов. И все они ра
ботают на решающих участках колхозно
го производства, там, где решается битва 
за хл,еб, за подъем общественного живот
новодства. Партийная организация на 
любом участке хозяйственных работ име
ет свой глаз, имеет возможность оказы
вать свое влияние на ход дела. Это обе
спечило колхозу успешное проведение 
уборочных работ,, досрочное выполнение 
обязательств перед государством по хлебо
сдаче, своевременную засыпку семян под 
урожай будущего года.

Вместе с тем, было бы неправильно не 
видеть серьезных недостатков в расста
новке партийных сил. В ряде колхозных 
и промышленных парторганизаций зна
чительная часть коммунистов не связана 
непосредственно с производством. Важным 
средством воспитания коммунистов на жи
вой практической работе, в борьбе с труд
ностями являются партийные поручения. 
Но кое-где коммунисты не имеют партий
ных поручений, фактически не участвуют 
в жизни и работе своих организаций.

■ Каждый коммунист должен иметь опре
деленное партийное поручение и выпол
нять его со всей ответственностью.

Важнейшим условием активизации ком
мунистов является строгое соблюдение ле
нинских принципов внутрипартийной де
мократии и укрепление коллективного ру
ководства. В жизни парторганизаций 
большое место принадлежит пленумам 
партийных комитетов и собраниям актива. 
Между тем, некоторые райкомы, напри
мер, Александровский, Бакчарский, Аси- 
новский, нарушают установленные сроки 
созыва пленумов. Принижена роль собра
ний партактива в Колпаптевском, Пара- 
бельском, Парбигском районах. Здесь в 
этом году было проведено только по од
ному собранию, тогда как в Зырянском 
районе за это же время провели 5 собра
ний партактива, в Туганском —  4, в 
Верхне-Кетском, Каргасокском, Пътшкнно- 
Троштком и многих других —  по 3 собра
ния. Деятельность партийного комитета 
не может быть плодотворной, если нет 
опоры на партийные массы, на их актив
ность и поддержку.

Уровень работы первичных парторгани
заций, их роль и влияние на хозяйствен 
ные дела в огромной степени,зависят от 
руководства ими со стороны городских и 
районных комитетов партии. Жизнь тре
бует, чтобы это руководство было высоко
квалифицированным, конкретным, осно
ванным на живой связи. Однако в руко
водстве парторганизациями еще много 
формализма. Мало помогает в работе парт
организациям Чаинский райком партии. 
Здесь все еще вместо помощи на местах 
много заседательский суетни, вместо орга
низаторской работы по претворению в 
жизнь своих решений —  бесконечное их 
дублирование.

Всемерно повышая активность и ини
циативу коммунистов, строго соблюдая 
ленинские нормы партийной жизни, прин
цип коллективного руководства, развивая 
критику и самокритику, партийные орга
низации добьются повышения уровня всей 
своей работы, успешно справятся с зада
чами. поставленными перед ними XX съез
дом КПСС.

□  □ □

Беседа Н. А. Булганина и А. И. Микояна с Премьер- 
Министром Японии Ициро Хатонма и Министром Ициро Коно

17 октября состоялась беседа Предсе
дателя Совета Министров СССР Н. А. Бул
ганина н Первого Заместителя Председа
теля Совета Министров СССР А. И. Ми
кояна с Премьер-Министром Японии Ици
ро Х&тояма и Министром земледелия и

лесоводства Ициро Коно.
Беседа касалась вопросов, связанных 

с переговорами о восстановлении нормаль
ных дипломатических отношений между 
Советским Союзом и Японией.

(ТАСС).

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ
Министра земледелия и лесоводства 

Японии Ициро Коно

Алтайскому крайкому КПСС  
и крайисполкому

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР с удовлетворением от
мечают большую работу, проделанную тружениками сельского хозяйства Алтайское 
го края по увеличению производства зерна.

Колхозы и совхозы края за короткое время освоили 2,9 миллиона гектаров 
целинных и залежных земель, значительно расширили посевные площади зерновых 
культур, вырастили в текущем году хороший урожай и сдали государству 280 мил
лионов пудов хлеба. В настоящее время Алтайский край стал крупнейшим в стране 
производителем зерна, мяса, молока и других продуктов сельского хозяйства.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР поздравляют колхозни
ков, колхозниц, рабочих МТС и (Совхозов, специалистов сельского хозяйства, пар-* 
тийных и советских работников и всех трудящихся Алтайского края с достигнуты
ми успехами и выражают уверенность в том, что они и впредь с еще большей 
энергией и настойчивостью будут работать над осуществлением задач, поставлен
ных XX съездом КПСС по увеличению производства зерна, мяса, молока, шерсти и 
других продуктов сельского хозяйства.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС. СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗА ССР,

Курганскому обкому КПСС 
и облисполкому

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР с удовлетворением от
мечают большую работу, проделанную колхозниками, работниками МТС и совхозов, 
специалистами сельского хозяйства Курганской области по увеличению производ
ства зерна, • что позволило колхозам и совхозам успешно выполнить государственный 
план хлебозаготовок; сдать сверх плана 11,8 миллиона пудов зерна и довести 
общую сдачу хлеба до 65,3 млн. пудов, на 11,0 млн. пудов больше, чем в высоко
урожайном 1954 году.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют кол
хозников, колхозниц, рабочих МТС и совхозов, специалистов сельского хозяйства, 
партийных и советских работников и всех трудящихся Курганской области с до
стигнутыми успехами в увеличении производства зерна и выражают уверенность, 
что они и в дальнейшем с неослабевающей энергией будут работать над выполне
нием решений XX съезда КПСС по увеличению производства всех сельскохозяй
ственных продуктов.

Красноярскому крайкому КПСС  
и крайисполкому

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР с удовлетворенней 
отмечают большую работу, проделанную колхозами, МТС и совхозами Красноярского! 
края по увеличению производства зерна и других продуктов сельского хозяйства,' 
Колхозы и совхозы края освоили более 900 тысяч гектаров целинных и залежных 
земель, значительно расширили посевные площади, повысили качество полевых 
работ и добились получения хорошего урожая сельскохозяйственных культур. В 
текущем году сдано государству 94 миллиона пудов хлеба, что на 16,5 миллиона 
пудов больше, чем в прошлом году, и в 2,4 раза больше, чем в 1953 году до освое
ния целинных и залежных земель. В настоящее время Красноярский край стал 
крупным производителем зерна, картофеля, овощей, молока, мяса и других сель
скохозяйственных продуктов в Восточной Сибири, что имеет особо важное значение! 
в деле обеспечения продовольствием населения развивающихся на Востоке городов 
и промышленных предприятий. '

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют кол
хозников, рабочих МТС и совхозов, специалистов сельского хозяйства, партийных 
и советских работников и всех трудящихся Красноярского края с достигнутыми 
успехами н выражают уверенность в том, что они и, впредь с еще большей энер
гией и настойчивостью будут добиваться дальнейшего роста сельскохозяйственного 
производства, полного использования имеющихся в крае огромных возможностей для 
освоения новых земель, развития животноводства и внесут достойный вклад во все
народную борьбу за создание в нашей стране обилия продовольствия для населения 
и сырья для легкой промышленности. ■

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС. СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗА ССР. 7

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС. СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗА ССР.

Павлодарскому 
Казахстана и облисполкому
Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР с удовлетворением отме- 

чают, что колхозы и совхозы Павлодарской области проделали большую работу по 
освоению целинных и залежных земель, значительно расширили посевные площа
ди, вырастили хороший урожай зерновых культур и сдали государству 71,4 мил
лиона пудов хлеба.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР поздравляют колхозни-' 
ков, колхозниц, работников МТС и совхозов, специалистов сельского хозяйства, пар-: 
тийных и советских работников и всех трудящихся Павлодарской области с достиг- 
рутыми успехами и выражают уверенность в том, что они и впредь будут настой-, 
чиво бороться за увеличение производства зерна и продуктов животноводства.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ' КОМИТЕТ КПСС. СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗА ССР.

Прибытие в Советский Союз Премьер-Министра 
Афганистана Мухаммеда Дауда

СТАЛИНАБА1, 16 октября. (ТАСС)'. 
Сегодня сюда прибыл Премьер-Министр 
Афганистана Мухаммед Дауд, направляю
щийся е визитом в Москву по приглаше
нию Советского правительства. Вместе е 
ним прибыли первый заместитель, Премь
ер-Министра Али Мухаммед, министр 
внутренних дел Абдул Хаким и другие 
официальные лица.

Высоких гостей встречали Председа
тель Совета Министров Таджикской ССР 
Н. Додхудоев, секретари ЦК КП Таджики
стана П. С. Обносов и А. Имамов и дру
гие официальные лица.

Премьер-Министра встречали также 
Чрезвычайный и Цолномочный Посол Аф
ганистана в СССР Гулям Яхья Тарзи и 
второй секретарь посольства, Мухаммед 
Хашим Вали.

Сталинабадский аэродром украшен го
сударственными флагами Афганистана, 
Советского -Союза и Таджикской ССР. По
лотнища с надписями на языке пушту и 
таджикском языке, гласят: «Да здравст
вует афгано-советская дружба!», «Добро 
пожаловать, высокие посланцы Афгани
стана!». Многочисленные представители 
трудящихся города пришли на аэродром, 
чтобы приветствовать Премьер-Министра 
Афганистана Мухаммеда Дауда и выра
зить искренние^ чувства дружбы к  народу 
Афганистана.

На аэродроме был выстроен почетный 
караул и исполнены государственные 
гимны Афганистана. Советского Союза и 
Таджикской ССР. Школьники преподнес
ли гостям цветы.

Премьер-Министр Афганистана Мухам
мед Дауд выступил перед микрофоном. Он 
выразил благодарность за дружественную 
встречу.

Со словами привета к  гостям обратил
ся Председатель Совета Министров Тад
жикской ССР Н. Додхудоев.

Днем Председатель Совета Министров 
Таджикской ССР Н. Додхудоев устроил 
завтрак в честь Премьер-Министра Афга
нистана Мухаммеда Дауда и сопровождаю
щих его лнц.

17 октября в Москву по приглашению 
Советского правительства прибыл Премь
ер-Министр Афганистана его Высочество 
Сардар Мухаммед Дауд.

Вместе с ним прибыли Первый Заме
ститель Премьер-Министра Сардар Али 
Мухаммед, Министр внутренних дел Аб
дул Хаким, начальник общеполитического 
департамента МИД Афганистана Абдул 
Рахман Пыжвак, заместитель Министра 
горных дел и промышленности Султан 
Ахмед Попол, начальник Торгового управ
ления Министерства национальной эконо
мики Мухаммед Сарвар, директор Кабуль
ского радио Абдул Рауф-хан Бинави, 
представитель министерства земледелия 
Вокиль Абдул, декан медицинского фа
культета Кабульского университета Му
хаммед Осман Анвари и другие афганские 
официальные лица.

От Сталинабада до столицы гостей со
провождали Посол СССР в Афганистайе 
М. В. Дегтярь, и. о. заведующего отделом 
стран Блнжцего и Среднего Востока МИД 
СССР А. П. Павлов, генерал армии 
И. В. Тюленев, заместитель заведующего

Протокольным отделом МИД СССР 
К. А. Кочетков, а также Посол Афгани
стана в СССР Гулям Яхья Тарзи и вто
рой секретарь Посольства Мухаммед Ха- 
пшм Вали.

Радушно встречали трудящиеся Моск
вы главу правительства соседней друже
ственной страны и других афганских го
стей, приветствуя в их лице весь свобо
долюбивый и мужественный народ Афга
нистана. Центральные улицы советской 
столицы приняли праздничный вид. На 
флагштоках развеваются государственные 
флаги Афганистана и Советского Союза. 
На полотнищах на двух языках —  пуш
ту и русском —  начертаны слова: «При
вет Премьер-Министру дружественного 
Афганистана Мухаммеду Дауду!», «Да 
здравствует дружба между Советским Со
юзом и Афганистаном!», «Пусть крепнет 
и процветает независимый Афганистан!».

На Центральном аэродроме для встречи 
главы правительства и других членов 
афганской делегации собрались многочис
ленные представители коллективов сто
личных предприятий, учреждений, обще
ственных организаций.

Встречать главу афганского правитель
ства прибыли Председатель Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганин, член Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев, товарищи А. И. Микоян, 
М. Г. Первухин, Г. К. Жуков, замести
тель Председателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, Председатель Совета 
Союза Верховного Совета СССР П. П. Ло
банов, Председатель Совета Национально
стей Верховного Совета СССР В. Т. Лацис, 
министры СССР П. Я. Антропов, В. Г. Ба
каев, Б. П. Бещев, М. А. Евсеенко, 
В. П. ЕлЪтин, В. П. Зотов, И. Г. Каба
нов, М. А. Лесечко, Н. А. Михайлов, 
Начальник главного управления по де
лам экономических связей К. И. Ко

валь, Маршал Советского Союза 
С. С. Бирюзов, генерал армии П. А. Се
ров, заместитель Министра иностранных 
дел СССР В. С. Семенов, первый замести
тель начальника Главного управления 
гражданского воздушного флота Н. А. За

харов, первый заместитель председателя 
исполкома Моссовета А. Г. Зайцев, ответ
ственные сотрудники Совета Министров 
СССР, Министерства иностранных дел 
СССР н другие официальные лица, а так
же комендант города Москвы генерал- 
майор И. С. Колесников.

Среди встречающих были имам хатыб 
Московской соборной мечети Качартдин 
Салихов, имам мечети Ахмитджан Муста
фин.

На аэродроме находились также главы 
дипломатических представительств, ак
кредитованные в СССР, советские и 
иностранные журналисты, работники ра
дио, кинохроники.

Над аэродромом появляется самолет. 
Серебристая машина делает посадку и 
подруливает к  месту, где собрались встре
чающие. По трапу с самолета сходит Сар
дар Мухаммед Дауд. Товарищ Н. А. Бул
ганин, руководители Коммунистической 
партии и Советского правительства обме
ниваются с Сардаром Мухаммедом Даудом 
горячими рукопожатиями.

Школьники преподносят гостям букеты 
цветов. Начальник почетного караула от
дает рапорт Сардару Мухаммеду Дауду. 
Над аэродромом звучат государственные 
гимны Афганистана и Советского Союза.

Сардар Мухаммед Дауд и Н. А. Булга
нин обходят фронт почетного караула. 
Глава афганского правительства здоро
вается е министрами и другими офици
альными лицами, представителями дипло
матического корпуса. Затем Сардар Му
хаммед Дауд подходит к  микрофону и 
произносит речь.

Р ечь С ардара  М ух а м м ед а  Д а у д а

У 13 октября Первый секретарь ЦК 
КПСС Н. С. Хрущев принял находящего
ся в Москве в составе японской прави
тельственной делегации по переговорам о

нормализации советско-японских отноше
ний Министра земледелия и лесовод
ства Японии Ициро E cho и имел е ним 
беседу, ' (ТАСС), ;

Я чрезвычайно рад, что получил воз-, 
мощность приехать в дружественную со
седнюю страну, е которой на протяжении 
долгих лет у нас существуют добрые, 
дружественные и добрососедские отноше
ния. ' ' '

Я хочу, пользуясь данным случаем, 
передать дружеское послание, доброе 'Ш 
искреннее пожелание счастья народу Со
ветского Союза от афганского народа.

Я искренне благодарен за дружествен
ное приглашение правительства Союза 
Советских Социалистических Республик. 
Я очень рад, что это дружественное при
глашение предоставляет-, возможность мне 
и моим спутникам в результате личного 
контакта с руководителями вашей страны 
и лучшего знакомства с народом Совет
ского Союза вновь подтвердить желание

С аэродрома гости направились в от
веденные для них резиденции. Собрав
шиеся на улицах Москвы тысячи москви
чей горячими аплодисментами приветст
вовали проезжавших в открытой машине 
главу афганского государства Сардара 
Мухаммеда Дауда и Председателя Совета

народа и правительства Афганистана, за
ключающееся в сохранении и укреплении 
давнишних дружественных отношений, 
существующих между нашими дружест
венными ж соседними странами.

Я уверен, что этот благоприятный слу
чай в соответствии с желанием обеих сто
рон окажется полезным для подтвержде
ния и укрепления дружбы между Афга
нистаном и Советским Союзом и обеспе
чит общее стремление народов наших 
стран к  счастью и благополучию для се
бя, а также для народов всего мира в 
атмосфере постоянных дружеских отно
шений между народами и национально
стями всех стран под сеныо мира и 
счастья во всем мире.

Примите мои искренние чувства и 
-намучите пожелания.

Министров СССР Н. А. Булганина, а так
же следовавших в других автомашинах 
сопровождающих Премьер-Министра лиц 
и руководителей Коммунистической пар
тии и Советского правительства. »

(ТАСС).

С о в е щ а н и е  с о в е т с к о г о  и я п о н с к о г о  
п о л н о м о ч н ы х  п р е д с т а в и т е л е й

16 октября в конференц-зале Мини
стерства иностранных дел СССР состоя
лось совещание советского полномочного 
представителя А. А. Громыко и японско
го полномочного представителя Сюници 
Мацумото, уполномоченных правитель
ственными делегациями СССР и Японии 
предварительно обсудить и представить 
на рассмотрение правительственных деле
гаций проект соответствующих согласо
ванных документов. На совещании пред
ставителей с советской стороны присутст
вовали: Н. Т. Федоренко, I .  Ф. Ильичев, 
И. Ф. Курдюков, Н. Б. Адырхаев н А. А. 
Розанов. С японской стороны —  Мицито-

си Такахаси, Масами Такацудзи, Синсаку 
Хоген, Акира Сигемицу и Масахиро Ниси- 
бори.

На совещании были подвергнуты об
суждению проект совместной декларацип, 
а также проект протокола о развитии 
торговли и взаимном предоставлении ре
жима наиболее благоприятствуемой на
ции.

Встреча протекала в деловой и друже
ственной обстановке. Было условлено, что 
представители продолжат изучение ука
занных проектов с тем, чтобы предста
вить свои согласованные рекомердации на

рассмотрение правительственных делега
ций СССР и Японии.

17 октября в конференц-зале Мини
стерства иностранных дел СССР продол
жалось совещание советского полномочно
го представителя А. А. Громыко и япон
ского полномочного представителя Сюни
ци Мацумото. На совещанци состоялся 
дальнейший обмен мнениями по проектам 
соответствующих документов.

С советской и японской сторон на со
вещании присутствовали; советники и 
эксперты.

I
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М АГАДАН . Впервые пришли 
московские комсомольцы на пдо- 
вучую золотодобывающую фабри
ку  прииска имени Гастелло, Тень- 
кинского района, Магаданской 
области. Только из книг знали 
они, что такое драга. На этом 
пловучем агрегате всех горняков 
называют «моряками». Здесь есть 
и боцман и матросы, а обязанно
сти рулевого выполняет драгер. 
Драга — это огромный промывоч
ный прибор, на ней сосредоточены 
добыча, промывка и обогащение 
золотоносных песков. В настоя
щее время приехавшая сюда из 
Москвы группа комсомольцев ра
ботает концентраторщикамй отса
дочных машин комсомольско-моло
дежной драги № 6. Эта драга — 
одна из передовых в Магаданской 
области. Пытливо изучает моло
дежь сложные механизмы драги. 
Старший механик драги Михаил 
Чебан охотно передает свой бога
тый опыт новоселам.

На снимке (слева направо): ком
сомолки Зоя Лобанова, Зина При- 
везенцева н Галя Федулеева вни
мательно слушают советы старого 
горняка Михаила Чебана.

(Фотохроника ТАСС).

ИЗ СВЕКЛЫ НОВОГО 
УРОЖАЯ

В текущем году еезон сахароварения в' 
нашей стране начался значительно рань
ше. Уже в первых числах сентября ра
ботало 67 заводов. В настоящее время 
предприятиями выработаны первые 10 
миллионов центнеров сахара —  на 32 
процента больше, чем за тот же период 
прошлого года. Переработано свыше 70 
миллионов центнеров свеклы нового уро
жая. i

В сахарной промышленности внедряют-! 
ся новая техника и передовая техноло
гия. На Артемовском, Ланновскон, Миро
новском, имени Куйбышева и других са
харных заводах модернизированы непре
рывно действующие диффузионные уста
новки, что позволяет повысить их произ
водительность на 30— 40 процентов. На 
заводах имени С татна  и Саливонковском 
внедрены быстроходные центрифуги, про
изводительность которых в полтора раза 
выше обычных.

■Началось применение так называемых 
буртоукладочных машин системы Обрыв- 
ко, предназначенных для механизирован
ной укладки свеклы на хранение. Только 
один такой механизм- высвобождает на 
трудоемких операциях до 25 человек. 
Предприятия получили около 70 бурто
укладочных машин. Полностью механизи
рованы работы по погрузке свеклы в 
железнодорожные вагоны.

В ближайшее время вступят в строй 
три новых сахарных завода, оснащенных 
передовой техникой. Они расположены в 
Молдавии и западных областях Украины,

(ТАСС),

/
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ТРУДЯЩИЕСЯ ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ
В БОРЬБЕ ЗА ХЛЕБ

Коммунистическая партия и Советское 
правительство успешно осуществляют ре
шительные меры по крутому подъему 
всех отраслей сельскохозяйственного про
изводства.

За последние три года, после сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС, в сельское хо
зяйство вложены десятки миллиардов руб
лей государственных средств. МТС, колхо
зы и совхозы получили огромное количе
ство сельскохозяйственных машин. Толь
ко на полях Российской Федерации в те
кущем году работало свыше 700 тысяч 
тракторов (в переводе на пятнадцати
сильные), 193 тысячи комбайнов, 86 ты 
сяч лафетных жаток и большое количест
во других машин.

Приняты серьезные меры по повыше
нию материальной • заинтересованности 
колхозников в увеличении производства 
сельскохозяйственной продукции. По зову 
Коммунистической партии на постоянную 
работу в деревню пошли дцрятки тысяч 
передовых рабочих, инженеров, техников 
и других специалистов. Важную роль в 
подъеме сельского хозяйства сыграла но
вая система планирования, которая раз
вязала инициативу и творческую актив
ность колхозных масс. Уже дает ощути
тельные результаты огромная работа, 
проведенная партией по освоению целин
ных и залежных земель. За короткий 
срок освоено 35,5 миллиона гектаров но
вых земель, что позволило довести посев
ные площади в нашей стране до 194 мил
лионов гектаров.

Выполняя решения партии и прави
тельства по дальнейшему крутому подъе
му сельского хозяйства, партийные, со
ветские и сельскохозяйственные органы 
улучшили нуководство колхозами, совхо
зами и МТС, стали. глубже вникать в 
сельскохозяйственное производство.

В результате всех этих мер труженики 
социалистического . сельского хозяйства 
при огромной помощи всех трудящихся 
страны в текущем году одержали круп
ную победу в борьбе за увеличение про
изводства зерна и других сельскохозяйст
венных продуктов.

12 октября страна узнала о славной 
победе тружеников сельского хозяйства 
Казахстана. Казахская ССР, ставшая од
ной из крупнейших житниц Советского 
Союза, дала Родине 1 ,млрд. 340 тыс. 
пудов хлеба. Это больше, чем сдала рес
публика за предыдущие 11 лет, вместе 
взятые, до освоения целинных и залеж
ных земель.

14 октября колхозы и совхозы Россий
ской Федерации рапортовали ЦК КПСС и 
Советскому правительству о выполнении 
обязательств по сдаче государству двух 
миллиардов четырех миллионов пудов хле
ба, т. е. на 319 миллионов пудов больше, 
чем было предусмотрено государственным 
планом. Значимость этих серьезных успе
хов можно видеть из того,, что в 1953 
году в целом по Советскому Союзу было 
заготовлено хлеба 2 млрд. 10 млн. пудов.

Выдающиеся успехи трудящихся 
РСФСР, и Казахстана радуют весь совет
ский народ. Они наглядно показывают, 
что наша страна располагает всеми воз
можностями для досрочного решения по
ставленной IX  съездом КПСС задачи —  
довести ежегодный сбор зерна до 11 мил
лиардов пудов. Предварительные итоги 
сельскохозяйственного года дают все ос
нования заявить, что в нынещнем году 
мы успешно ликвидируем отставание 
сельского хозяйства, что прямо и непо
средственно скажется на повышении 
жизненного уровня советского народа.

***
Претворяя в жизнь исторические реше

ния XX съезда КПСС, при помощи партии 
и правительства значительных результа
тов в текущем году добились и труженики 
сельского хозяйства Томской области.

Колхозы области досрочно— 8 октября 
—  выполнили государственный план хле
бозаготовок, сдали и продали государству 
свыше 9 млн. 300 тысяч пудов зерна. 
Это почти в два раза больше, чем было 

.сдано и продано хлеба в 1953 году. Та
ким образом, обязательство, принятое .на 
сибирском совещании работников сельско
го хозяйства но сдаче сверх плана Z млн. 
пудов хлеба, выполнено.

Этому способствовало более организо
ванное и высококачественное проведение 
всех сельскохозяйственных работ в теку
щем году. Колхозы области в сжатые сро
ки, с соблюдением требований агротехни
ки  посеяли яровые культуры, провели за 
посевами надлежащий' уход. В основном 
посев был проведен по подготовленным 
землям, из которых 91 процент состави
ли пары и. зябь.-

Длительная прохладная погода с дож
дями задерживала созревание хлебов. 
Уборка проходила в тяжелых условиях 
осеннего ненастья. Однако многие колхо
зы и МТС уже в начале октября завер
шили .уборку зерновых культур.

В успешном выполнении социалистиче
ских 'обязательств по .сдаче и продаже 
хлеба государству активное участие при
нимало большинство колхозов, МТС и 
районов.

Колхозы Кожевниковского района, вы
растив замечательный урожай, сдали и 
продали государству 2 млн. пудов зерна, 
колхозы Шегарекого и Зырянского ^рай
онов сдали и продали государству евьнпе 
одного млн. пудов каждый- Колхозы =Аси- 
новского, Томского и Туганского районов 
сдали но 750— 800 тысяч пудов зерна. 
Колхозы Бакчарского, Парбигского, Чаин- 
ского, КоДнашевекого, Кривошошп'кого. 
Молчзновского, Пышкино-Троицкого и 
Парабельского районов такжц Выполнили 
и перевыполнили государственный план 
хлебозаготовок.

В. МОСКВИН, 
секретарь обкома КПСС 

*

Колхозы полностью обеспечивают себя 
семенами на весенний сев 1957 года,

Многие колхозы в текущем году доби
лись значительного повышения урожай
ности. Колхозы Кожевниковского района 
получили урожай зерновых культур свы
ше 14 центнеров с каждого гектара, а 
колхозы, обслуживаемые Ювалинской МТС, 
—  по 16,7 центнера с гектара.

Колхозы Бакчарского района собрали 
по 15,5 центнера с гектара, а колхозы, 
обслуживаемые Галкинской МТС, —  16,8 
центнера с гектара. ^

В колхозах Аеиновского района уро
жайность зерновых культур получена по
14,6 центнера е гектара, а колхозы, об
служиваемые Митрофановской МТС, собра
ли свыще 15 центнеров с каждого гекта
ра зерновых.

Хороший урожай получили многие кол
хозы Парбигского,- Шегарекого, Зырян
ского, Томского, Туганского и некоторых 
других районов.

Активно участвовали в сдаче и прода
же хлеба государству многие колхоры на
шей области. Колхоз «Заветы Ленина», 
Кожевниковского района, сдал и продал 
государству 168 тысяч пудов зерна, кол
хоз имени В. И. Ленина— 139 тыс. пудов, 
имени Чапаева —  133 тыс. пудов. Кол
хоз «Победа», этого же района, первым в 
области —  15 сентября —  выполнивший 
свои обязательства, едал и продал госу
дарству свыше 61 тыс. пудов зерна.

Колхоз «Комсомолец», Асицовского 
района, сдал в закрома государства также 
свыше 60 тыс. пудов, а колхоз имени 
Сталина, этого района, сдал и продал го
сударству около 85 тыс. пудов. Колхозы 
Шегарекого района сдали в закрома госу
дарства: «К новым победам» —  134 тыс. 
цудов, имени Ленина —  105 тыс. пудов, 
имени Маленкова —  98 тыс. пудов, име
ни Молотова —  93 тыс. пудов, «Совет
ская Сибирь» —  90 тыс. пудов и колхоз 
«Молот» —  88 тыс. пудов зерна. Колхозы 
Зырянского района: имени Сталина (с. Бо- 
гословка) сдал около 80 тыс. пудов, имени 
Кирова— свыще 65 тыс. пудов, имени Мо
лотова— почти 60 тыс. пудов зерна. Кол
хоз имени Кагановича, выполнивший пер
вым в районе свои обязательства, едал и 
продал государству около 50 тыс. пудов. 
Колхозы «Северное еияние» и имени 
В. И. Ленина, Бакчарского района, сдали 
и продали государству по 50 тыс. пудов 
каждый.

Большое количество хлеба сдали в за
крома государства многие колхозы Том
ского, Парбигского, Чаинекого, Туганско
го, Пышкино-Троицкого и ряда других 
районов.

Борьбу за хлеб в этих районах и кол
хозах возглавили районные комитеты 
КПСС, парторганизации колхозов и ма
шинно-тракторных станций, которые по
могали правильно организовать труд лю
дей, полнее использовать технику, устра
нять недостатки в работе.

Партийные и комсомольские организа
ции, местные Советы депутатов грудя
щихся и правления колхозов возглавили 
широко развернувшееся социалистическое 
соревнование, которое поднимало труже
ников полей на борьбу за высокий уро
жай.

В напряженной борьбе за хлеб многие 
колхозники и колхозницы, специалисты 
сельского хозяйства нашей области пока
зали массовые примеры самоотверженно
го труда. Особенно хорошо потрудились 
механизаторы. Комбайнер Чилийской МТС 
тов. Ходореяко 3. А. комбайном С-6 убрал 
К Ю октября 733 гектара и намолотил 
10.409 центнеров зерна. Комбайнер тов. 
Заренрш Э. нз Вороновской /МТС ком
байном С-4 убрал 673 гектара И намоло
тил около 9 тысяч центнеров зерна. Ком
байнер , Гынгазорской МТС тов. Кузне
цов П. П. на комбайне С-6 убрал 660 
гектаров, в том числе лафетной жаткой 
140 гектаров, и намолотил с площади, 
убранной прямым комбайнированием,
7.000 центнеров зерна. Комбайнер. Пьщ- 
кинской МТС Бронфельд В. К. на комбай
не С-6 убрал 640 гектаров и намолотил 
4.741 цецтнер зерна. Тов. Бронфельд из 
640 гектаров 341 гектар убрал лафетной 
жаткой. Комбайнер Баткатской МТС 
Молдавии М. С. на комбайне С-6 убрал 
611 гектаров, в том числе лафетной жат
кой 46 гектаров, н намолотил с площади, 
убранной прямым комбайнированием, 9.512 
центнеров зерна. Комбайнер Чердатской 
МТС Заборских И. X. убрал на комбайне 
С-6 605 гектаров, в том числе лафетной 
Жаткой 211 гектаров, и намолотил с пло
щади, убранной прямым комбайнирова
нием, 4.264 центнера зерна. Комбайнер 
Вороновской МТС тов. Байдуков С. ком
байном С-6 убрал 601 гектар, и намоло
тил 8.358 центнеров зерна. Комбайнер 
Сафонов П- .И. из Митрофановской МТС 
комбайном С-6 убрал 539 гектаров, в том 
числе лафетной жаткой 118 гектаров, и 
намолотил е площади, убранной прямым 
комбайнированием, 8.564 центнера зерна. 
Комбайнер Галкинской МТС тов. Понома
рев И. на комбайне С-6 убрал свыше 550 
гектаров, в том, числе больше половины 
убрал лафетной жаткой. Тов. Пономарев 
с площади, убранной прямым комбайниро- 
ванием, намолотил свыще 4 тысяч цент
неров зерна. Комбайнер этой же МТС тов. 
Мищенко И. на комбайне «Коммунар» 
убрал зерновых с площади 346 гектаров, 
в том числе лафетной жаткой 186 гекта
ров-, и намолотил при прямом комбайннро- 
вании 2.034 центнера зерна.

Хороших результатов добились многие 
трактористы. Тая, например, в Асинов- 
ской МТС тракторист тов. Герман П. Г. 
на тракторе С-80 выработал 1.973 гек
тара, тракторист Чердатской МТС тОв, 
Ява И. П, на тракт-оре ДТ-54 выработал 
1.460 гектаров и сэкономил 39 центнеров 
горючего. Машинист зерносушилки в 
колхозе «Борьба за коммунизм», Кожев
никовского района, тов. Меркулов В. М. 
просушил 1.100 тонн и очистил 450 
тонн зерна.

Шофер IIIстарого» автороты Томского 
автотреста тов. Ермолаев М. И. план пе
ревозок зерна на 1 октября выполнил 
на 188 процентов. Шофер этой же авто
роты тов. Белоусов А. Ф. выполнил план 
перевозок на 162,7 процента. Шоферы 
Томской автороты тт. Гяелушев С. А. и 
Ерохин С. Н. выполнили план перевозок 
зерна на 1 октября текущего года на 
135— 144 процента.

Шофер Рыбаловской МТС тов. Ере
мин Е. К. вывез на автомашине 270 тонн 
зерна.

Машинист-льнотеребильщик из 
кинскои МГС тов. Сопин И. Г. за 20 
дней убрал 150 гектаров льна, выполнил 
за это время три сезонных нормы.

На убораье урожая и хлебозаготовках 
хорошо проявили себя многие председате
ли, агрономы и бригадиры полеводческих 
.бригад колхозов.

Следует отметить успешную работу 
коллективов машинно-тракторных стан
ций: Ювалинской, Вороновской, Асинов- 
ской, Митрофановской, Поросинской, Бат
катской, Гынгазовекой, Галкинской, Гро- 
мышевёкой и некоторых других МТС.

В уборке урожая и выполнении обяза
тельств по хлебозаготовкам принимали 
активное участие трудящиеся нашей об- 
лаотрь

Только из областного центра на убор
ке урожая участвовало около 8 тысяч 
рабочих и служащих. Это— одно из ярких 
проявлений крепнущего союза рабочего 
класса и крестьянства нашей страны.

Вместе с колхозниками и механизато
рами убирали урожаи 15 тысяч студен
тов высших учебных заведений и уча
щихся техникумов города Томска, которые 
внесли достойный вклад в общее дело 
всенародной борьбы за хлеб.

Ускорить уборку и намного предотвра
тить потери зерна помог раздельный спо
соб, который в условиях Томской области 
был применен впервые.

Колхозники и механизаторы МТС обла
сти убедились в преимуществе раздель
ного способа уборки. Зерно при обмоло
те из валков получалось еухое, чистое, 
не менее половины его без предваритель
ной просушки направлялось на загото
вительные пункты, а другая часть засы
палась в семенные фонды. Однако раз
дельный способ уборки в некоторых кол
хозах недооценили, не сумели воспользо
ваться его преимуществами.

Следует сказать, что в некоторых кол
хозах области уборка хлебов крайне затя
нулась, особенно в Тегулъдетском, Зырян
ском, Бакчарском, Кривошеинском и Ча- 
инеком районах, что привело к  большим 
потерям зерна. До сих пор все енщ не за
кончено теребление льна в колхозах Бак- 
чарекого, Зырянского, Туганского, Ще- 
гарского и Парабельского районов. Осо
бенно затянулся обмолот льна, в резуль
тате чего совершенно недостаточно разо
стлано льносоломжи- 1

Медленно завершаются работы по убор
ке картофеля и овощей.

Перед тружениками сельского хозяйст
ва области етоят большие задачи по за
вершению всех сельскохозяйственных ра
бот текущего года. Необходимо в ближай
шие дци ликвидировать серьезное отста
вание с подъемом зяби. Нельзя мириться 
с таким положением, когда в Туганском 
районе, например, вспахано зяби всего 
лишь 40 процентов, в Парбигском —  45 
процентов, в Царабелъском —  41 про
цент, а в Тегулъдетском районе —  только 
20 процентов.

Большая работа предстоит по быстрей
шей вывозке зерна из глубинных пунк
тов.

Общественное животноводство области 
находится накануне ответственной по
ры— перевода на зимнее стойловое содер
жание. Задача сейчас заключается в том, 
чтобы В короткое время закончить ремонт 
и завершить строительство животноводче
ских помещений, "подготовить их к  зиме. 
Сейчас следует принять все меры к  тому, 
чтобы пополнить запасы кормов на зиму 
для всего поголовья скота, использовать 
на корм, скоту такие ценные кормовые 
резервы, как еолома и отходы зернового 
хозяйства. Надо в ближайшие дни собрать 
всю солому е полей и подвезти ее к  ме
стам зимовки скота. С первых же , дней 
зимовки организовать скармливание жи
вотным силоса.

Все это требует от партийных органи
заций, советских, сельскохозяйственных 
органов, от всех тружеников сельского 
хозяйства большого напряжения сил, 
дальнейшего улучшения организационной 
и партийно-политической работы среди 
колхозников, колхозниц, механизаторов 
МТС ц специалистов сельского хозяйства.

Нет сомнения в том, что трудящиеся 
нашей области вместе со всем советским 
народом в ответ на приветствие Цент
рального Комитета КПСС и -Советского 
правительства тружеников Российской 
Федерации приложат все силы к тому, 
чтобы с честыо выполнить исторические 
решения XX съезда КПСС и внести свой 
вклад в дело создания в нашей стране 
обилия продуктов для населения и еырья 
для промышленности.

Предоктябрьское социалистическое соревнование

Г о т о в я т с я  к з и м е

В предоктябрьском социалистическом соревновании коллективов цехов Том ского манометрового завода первенство
занимает штамповочный цех.

Разнообразна номенклатура изделий этого цеха. Здесь изготовляются детали пцчти 120 наименований. Основная 
продукция — корпусы и держатели манометров.

На снимке: группа передовых произ водственников штамповочного цеха. Все эти товарищи выполняют две — три 
нормы за смену. Слева направо: А . 3. Чернова, П. Е. Бражников, А . В. Губер, А . И. Мальцев, П. С. Косолапов, 
В. Ф. Мещеряков и В. С. Поздняков. фото Ф Хитриневича

Н а р а щ и в а ю т т е м п ы  

л е с о за го то в о к

Высоких производственных показате
лей в социалистическом соревновании за 
достойную встречу 39-й годовщины Ок
тября добиваются лесозаготовители Лай- 
ского леспромхоза. Решив к  7 ноября за
вершить выполнение годового плана, кол
лектив предприятия е каждым днем на
ращивает темпы лесозаготовок. Сентябрь
ский план леспромхоз выполнил на 100,3 
процента, по выходу деловой древесины—  
на 104 процента.

Хорошо работает коллектив леспромхо
за в октябре. Лучше других в этом меся
це трудится лесозаготовительный пункт 
Тунгусский Бор, которым руководит тов. 
Очкин. Коллектив этого лесопункта 
14 октября завершил годовой план по 
заготовке и вывозке древесины и решил 
дать до конца года еще 25 тысяч кубо
метров леса. Почти все рабочие лесопункта 
выполняет нормы выработки на 130— 150 
процентов. Лучше других трудятся мото
ристы тт. ВаШило, Цибульникас, кранов
щики тт. Жуцение, Пастушков, тракто
рист тов. Байтов, грузчики тт. Цлясов, 
Сурдакас, Клгочникас, Графов и электро
механик тов. Акялис.

Н авигационны й  

пл а н — досрочно

Коллектив Томского эксплуатационного 
участка одержал замечательную победу. 
Досрочно завершено выполнение навига
ционного плана.

Первыми завершили свои задания эки
пажи судов «Эстония», «Сергей Лазо», 
«Маршал Говоров», «Адмирал Нахимов». 
Сейчас эти и многие двугиё команды су
дов работают в счет 1957 года.

До конца навигации решено перевезти 
сверх плана 150 тысяч тонн грузов.

Годовой план

вы полнен

Трудовыми успехами решили встретить 
праздник Великого Октября сплавщики 
Усть-Чулымской сплавной конторы. 15 ок
тября коллектив выполнил годовую про
изводственную программу по сплаву и по
грузке древееины,

Первенство в соревновании погрузоч
ных бригад занимает комсомольско-моло
дежная бригада, возглавляемая тов. Ли- 
повкрй. Сменное задание она выполняет 
на 130— 140 процентов. Лучшим мастер
ским участком на погрузке барж является 
участок, руководимый тов. Инюхиным.

Коллектив сплавной конторы прилагает 
все силы к  тому, чтобы отгрузить ново
стройкам страны еще не менее 50 тысяч 
кубометров леса.

И. БОНДАРЕНКО,
секретарь парторганизации Устьг 

Чулымской сплавной конторы.

В ы в о з я т  хл еб  

и з гл уб и н о к

Колхоз имени Буденного много хлеба 
засыпал на глубинный пункт «Заготзер- 
но». Теперь, когда уборка закончилась, 
хлеб из глубинок пошел на основные 
пункты  «Заготзерпо».

На вывозке зерна отличаются колхоз
ные шоферы Николай Шемяков и Илья 
Чернов. Несмотря на очень плохую дорогу, 
они дневные нормы выполняют на 
170— 180 процентов, причем зачастую 
сами загружают и разгружают автомаши
ны.

А. СТЕРЦУ, 
счетовод колхоза имени Буденного, 

Зырянского района.

Семена засы паны

БАКЧАР. (По телефону). У нас выра
щен высокий урожай зерновых культур. 
Большую роль в этом сыграли семена. 
Семенное зерно к  посеву мы начали гото
вить с оеени. Уборку ееменных участков 
провели в сухую погоду. Зимой весь се
менной материал дважды подработали. 
Хранилось зерно в хорошо отремонтиро
ванных сухих помещениях. К севу жизне
способность пшеницы, овса достигла 96— • 
98 процентов.

Заботливо создаем семенные фонды 
сейчас. Семенные участки, несмотря на 
неблагоприятную погоду,, нам удалось 
убрать в солнечные, теплые дни. Все се
менное зерно пропущено через сушилки и 
доведено до влажности, необходимой для 
длительного хранения. В колхозные амба
ры засыпано 1.300 центнеров пшеницы. 
Их хватит на весь посевной клин. Засып
ка овса на семена будет закончена в бли
жайшие дни.

Первый лабораторный анализ показал 
высокую всхожесть еемян: тленицы —
94— 95 процентов, овса —  93 процента. 
Правление колхоза принимает меры к  то
му, чтобы усилить обмолот льна. Все се
менное зерна после его засыпки сразу же 
подвергнется подработке на зерноочисти
тельной машине. В подработке семян 
большую помощь нам могла бы оказать 
Галкинская МТС. Но мы до сих пор не 
знаем маршрута передвижения сложных 
зерноочистительных мащин по колхозам. 
Дирекции МТС надо составить маршруты 
передвижения зерноочистительных машин 
и организовать их круглосуточное исполь
зование,

М. САЛОМАТОВ, 
председатель колхоза имени Микояна,

Бакчарского района.

В о т с т а ю щ е м  ц е х е Зам етки

На фабрике «Сибирь» идет подготовка 
оборудования и производственных площа
дей к  работе в зимних условиях. Е рабо
чим местам будет додаваться подогретый 
воздух. Ремонтируются вентиляторы. До
полнительное отопление будет установлен 
go в этикещкшочнэд я  лущильном цехах,

для этого монтируется второй котел отоп
ления. Для работы зимой необходимо па
рильное отделение. Сейчас устанавлива
ются новые транспортеры от парильных 
камер.

Сделан средний ремонт помещений дет
сада, детяедей, больницы. Жилищно-быто

вая комиссия фабричного комитета посе
тила дома рабочих и служащих, выяснила, 
какой требуется ремонт. Бригада рабочих 
стройцеха с помощью жильцов производит 
ремонт квартир.

Вл. НОВОСЕЛОВ.

Обмоточный цех завода «Томкабель» 
отстает ид месяца в месяц. В июле, на
пример, завод выполнил план на 105 про
центов, а обмоточный цех —  на 96. В 
августе и сентябре завод досрочно завер
шил месячное задание, но обмоточный 
цех снова не справился е программой.

Отставание вошло «в норму». И сей
час, когда на заводе все шире разверты
вается социалистическое соревнование за 
достойную встречу 39-й годовщины Ок
тября, коллектив цеха-тянет предприятие 
назад.

НЛУБОК С УЗЕЛКАМИ

Почему отстает цех?
Плановик цеха тов. Щекотов отвечает:
—  Сто раз объяснено, двести раз повто

рено: нет пряжи. Разве можно обматы
вать провод без пряжи?

Так же отвечает и начальник цеха тов. 
Мохов.

—  Нет шелка, нет капрона. С мая по 
сентябрь нам недодаю 9 тонн пряжи и 
870 килограммов щелка. Это— 'Месячная 
потребность.

Факты —  вещь упрямая, и бьют онп, 
прежде веего, по отделу снабжения. Ра
ботницы Нина Пыжищ Тамара Шипилова 
и Татьяна Волобуеца, обслуживая по две 
машины, выполняют нормы, пока есть 
пряжа, на 150— 200 процентов.

Работники производственного отдела 
соглашаются с тов. Моховым: да, мол, ко
нечно, все дело в пряже. Работник отдела 
тов. Торубаров поясняет, что большая 
часть рабочих Ташкентского текстильного 
комбината, откуда завод получает пряжу, 
отправлена на уборку картофеля. Отсюда 
и перебои...

Ну, а в июле, июне, наконец, в маё? 
Экономист цеха тов. Лымарева отвечает 
не без раздумий:

—  Трудно сказать, в чем дело. Зимой 
наш цех и вееь завод работают лучше, 
чем летом. Наверное, мешают отпуска, ко
мандировки, строительство и все такое...

Другим работникам завода ответ дает
ся еще труднее:

—-  Тут, знаете, причин целый клубов, 
Да не простой, а с узелками. Один конец 
найдешь, другой потеряешь.

«ВРЕМЕННЫЕ ЛЮДИ»

Так говорят в цехе о молодых специа
листах.

—  Не задерживаются они в нашем це
хе: переводятся, уходят, —  объясняет 
нормировщица тов. Данилова.

Или возьмем основное звено непосред
ственных организаторов производства —* 
мастеров. Много их сменилось за послед
ние годы.

Недавно появился и уволился мастер

Деев. Но, впрочем, о нем в цехе не жа
леют. «Не нашел себя» человек, не по 
душе оказались масштабы. Мастера Вай- 
емзна тоже не удовлетворили масштабы 
работы.

В чем же дело? Виноваты мастера? 
Причины глубже. В цехе издавна держат 
мастеров «на подхвате». Это не полно
властные хозяева смены. Мастера, подме
няясь, часто переводятся из смены в еме- 
ну и плохо знают рабочих, не успевают 
изучить разнообразное оборудование. А ес
ли мастер не знает всех «мелочей» *— он 
плохой мастер. Естественно, что роль' ма
стера принижается; он уже не чувствует 
себя человеком, от которого зависит ре
зультат работы смены и всего коллекти
ва.

Надо восстановить мастера в его пра
вах.

ПРЯША ПОДБРОШЕННАЯ...

— Откуда так много бракованной пря
жи? -—  не раз задумывались и плановик 
и экономист.

Ларчик открылся просто: склад, где
хранилась забракованная пряжа, большую 
часть еуток оставался бесконтрольным, и 
некоторые работницы, чтобы скрыть, брак, 
«подбрасывали» пряжу. Кажется, что про
ще— наладить контроль', завести учет бра
ка по каждой работнице отдельно —  и 
«проблема» подброшенной пряжи исчез
нет. Кроме того, такой учет явится боль
шим стимулом в борьбе за сокращение 
брака. По вопрос этот тянется многие ме
сяцы. Не решен до конца и сейчас.

Наконец, важным резервом снижения 
брака, увеличения количества отличной 
продукции является повышение квалифи
кации работниц в школах передового опы
та и кружках техминимума. Таких школ 
в цехе нет, много работниц не имеет да
же минимума технических знаний.

Учеба учениц организована плохо. Не 
случайно, например, тт. ЗКорова и Свин- 
цовз, проработав по 5— 6 месяцев в цехе, 
не сдали экзамена на разряд. Но самое 
удивительное в том, что этим работницам 
было' доверено освоение новых станков.

Нетрудно представить, как «осваива
ли» новую технику люди, не имеющие 
представления о самых элементарных ве
щах.

«БОЛЬНЫЕ, ВЫХОДНЫЕ, 
НЕИЗВЕСТНО ГДЕ...»

Так ^называются графы списка расхода 
рабочей силы, который ежедневно состав
ляется начальником цеха тов. Моховым. 
Всего граф в списке 10. И в каждой 
—  солидные колонки фамилий. 5 октября 
в графе «неизвестно» числилось двое т— 
Абрамцева в  Герасимова, 6 октября «неиз

вестных» прибыло: в списке стало уже 
9 человек, в том числе и Абрамеева с Ге
расимовой,

Не потому ли прогулы по неуважитель
ным причинам и стали частым явлением, 
что список этот ведется лишь для формы? 
Воспитательной работы е прогульщиками 
нет. В крайнем случае, им устроит «раз
нос» начальник цеха, а профсоюзная и 
комсомольская организации стоят в сторо
не от этой работы. Общественному обсуж
дению проступков, приносящих ущерб 
всему коллективу, значения не придается.

Или взять такой вопрос. Рабочие' 
цеха часто отсутствуют по болезни. Но ни 
профсоюзная организация, ни медпункт, 
ни администрация цеха не заботятся об 
улучшении условий труда, не анализиЧ 
руют причин заболеваний и не уетраня, 
ют их. 6 октября, например, по разным 
причинам отсутствовало 67 человек. Это 
для одного обмоточного цеха много!

Есть в списке тов. Мохова и такая гра
фа: «отпуск 50 процентов». Это означает, 
что нет материалов, станки стоят, и ра
ботницы находятся в отпуске с сохране
нием 50 процентов зарплаты. Графа эта 
не вызывала бы недоумения, если бы она 
появлялась от случая к  случаю. Но это 
слишком часто бывает в обмоточном цехе, 
в то время, как на заводе числитея более 
сотни рабочих сверх штата.

С одной стороны —  «лишние» люди, 6 
другой —- систематические отпуска из-за 
необеспеченности работой. И в этой связи 
нельзя не сказать о стиле работы отдела 
снабжения. Начальник отдела снабжения 
тов. Мовшович нередко спецрейсами летит 
«добывать» пряжу, когда станщ  уже 
останавливаются. А почему бы не делать 
этого раньше?

Руководить —  значит предвидеть, свое
временно, оперативно принимать меры, 
Необходимо овладевать смежными профес
сиями, организованно переходить на мно
гостаночное обслуживание. Не может сто
ять в стороне от этого дела и комсомоль
ская организация. Каждая работница-ком
сомолка должна овладеть двумя— тремя 
станками. Наконец, и кратковременные 
простои при желании можно использовать 
для повышения технических знаний. Там, 
где имеется творческий, дружный коллек
тив, болеющий за дела в цехе, смене, 
бригаде, —  там намного меньше и прогу
лов, и простоев, и непроизводительных 
потерь времени. Создать такой коллектив 
—  одна из первоочередных задач партий
ной, комсомольской и профсоюзной орга
низаций обмоточного цеха.

Чтобы вывести цех из прорыва, мало
одной пряжи

Евг. ОСОКИН,

ф
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Всесою зное совещание 
рационализаторов, изобретателей 

и новаторов производства
Г7 октября в Москве в Большом Крем

левском Дворце открылось созванное 
ВЦСПС и Комитетом по делам изобретений 
и открытий при Совете Министров СССР 
Всесоюзное совещание рационализаторов, 
изобретателей и новаторов производства. 
В зале присутствуют около 1.500 чело
век —  рабочие, инженеры, техники раз
личных отраслей народного хозяйства, 
работники науки, представители мини
стерств и ведомств, партийных, профсо
юзных и комсомольских организаций.

В президиуме совещания —  извест
ные изобретатели, новаторы производ
ства, а также руководители предприятий, 
партийных организаций, Министры СССР.

Совещание открыл председатель ВЦСПС 
трв. В. В. Гришин. Он сказал, что цель 
совещания состоит в том, чтобы тщатель
но рассмотреть и проанализировать рабо
ту но развитию массового изобретатель
ства и рационализации, подвергнуть кри
тике имеющиеся недостатки и наметить 
моры по коренному улучшению этого де
ла.

Слово для доклада о мерах по дальней
шему улучшению рационализаторской и 
изобретательской работы в связи с реше
ниями X I  съезда КПСС предоставляется 
председателю Комитета по делам изобре
тений и открытий при Совете Министров 
СССР тов. А. Ф. Гармашеву.

-т- Наше совещание, —  говорит, он, —  
созвано в обстановке^ когда весь совет
ский народ, вдохновленный исторически
ми решениями XX съезда партии, успеш
но решает грандиозные задачи по даль
нейшему мощному подъему всего народно
го хозяйства. Созыв совещания свиде
тельствует об особо важном значении, 
которое партия и правительство придают 
участию рационализаторов, изобретателей 
и новаторов в успешном выполнении ше
стого пятилетнего плана.

В решении задач дальнейшего, техты  
чеецого прогресса нашего народного хо
зяйства наряду с научно-исследователь
скими и проектными организациями, кон
структорскими бюро и заводскими лабо
раториями, которвши располагает наша 
страна, огромную роль призвало сыграть 
движение изобретателей, рационализато
ров и новаторов производства, О ш  доби
лись в истекшей пятилетке новых успе
хов. Экономический эффект, полученный 
от внедрения предложений, достиг не
скольких десятков миллиардов рублей. 
Число ‘изобретателей и рационализаторов 
увеличилось более чем вдвое. В полтора 
раза возросло количество поданных и 
внедренных предложений. Творческая 
деятельность. новаторов позволила не 
только сэкономить средства, но и повы
сить уровень техники и производитель
ность труда, облегчить труд.

Передовыми советскими учеными и ин
женерами, изобретателями и рационализа
торами за последние годы решены важ
нейшие проблемы по использованию вну
триатомной энергии, созданию сверхско
ростных реактивных самолетов, быстро
действующих счетно-вычислительных1 ма
шин, новых синтетических материалов, 
по развитию радиолокации, телеуправле
ния и т. д. Совместными усилиями уче
ных, инженеров и рабочих-новаторов раз
работаны методы скоростной проходки 
щахт и скоростного бурения нефтяных 
скважин, непрерывной разливки, стали, 
внедрения кислородного и паровоздушного 
дутья в металлургическом производстве.

Значение крупных изобретений, от
крывающих принципиально новые пути в 
технике, очень велико. Однако важное 
значение имеют и тысячи менеё 
значительных изобретений, сотни ты
сяч технических усовершенствований. 
Докладчик называет известные всей 
стране имена Павла Быкова, Ва
силия Колесова, Виталия Семинско- 
го, Александра Чутких, Генриха Борт

кевича, Ивана Бридько, Евгения Шерш
нева, которые явились инициаторами цен
ных новаторских начинаний, способству
ющих дальнейшему техническому про
грессу отечественной промышленности.

Есть немало предприятий, где развитию 
массового изобретательства и рационали
заторского движения 'уделяется больщое 
внимание. К ним можно отнести, напри
мер, Кузнецкий металлургический комби
нат, на котором за дятую пятилетку 
внедрено свыше 12 тысяч предложений! 
давших более 80 миллионов рублей эко
номии, Уралмашзавод, где каждый чет
вертый работник является рационализа
тором, Горьковский автомобильный, Мос
ковский первый подшипниковый, Харь
ковский тепловозостроительный, Сестро- 
рецкий инструментальный и многие дру
гие заводы. В текущем году —  в первом 
году шестой пятилетки —  советские ра
ционализаторы и изобретатели усилили 
свою работу. В первом полугодии по 
сравнению с тем же периодом 1955 года 
количество поступивших предложений 
возросло на 21 процент, а число рацио
нализаторов и изобретателей увеличилось 
на 23,5 процента.

Тов. Гармаше® говорит далее б том,
что возможности, которые создает социа
листический строй для подъема изобрета
тельства, для технического прогресса, ис
пользуются недостаточно полно. Предло
жения рационализаторов и изобретателей 
рассматриваются и внедряются с больши
ми задержками. На первое октября сего 
года по Советскому Союзу не внедрено 
свыше трех тысяч изобретений и свыше 
400 тысяч рационализаторских предло
жений и технических усовершенствова
ний, признанных полезными и принятых 
к  реализации. Необходимо, чтобы работа, 
связанная с их рассмотрением, разработ
кой и внедрением, не отдавалась на откуп 
отделам и бюро по рационализации и изо
бретательству. Эта работа всегда должна 
быть в поле зрения технических руково
дителей министерств, главных управле
ний и предприятий.

Значительная часть доклада была по
священа задачам, • которые стоят сейчас 
перед изобретателями и рационализатора
м и  работниками науки и техники , в об
ласти машиностроения, черной и цветной 
металлургии, угольной промышленности и 
других отраслей народного хозяйства.

После доклада начались прения.
Первым выступил главный инженер 

Московского автомобильного завода имени 
Лихачева тов. К. В. Строганов. Он сооб
щил, что рационализаторы и изобретате
ли завода внедрили за пятилетие в про
изводство более 30 тысяч технических 
усовершенствований, которые дали 160 
миллионов рублей экономии.

Корабельный разметчик Лешгаградш)- 
го судостроительного завода тов. К. С. Са
буров поделился на совещании опытом 
работы. Он выполняет норму на 
200— 300 процентов, активно участвует 
в рационализаторской работе. За период с 
1949 года внедрено 69 предложенных 
им технических новшеств.

Выступает новатор Челябинского траж- 
торного завода начальник термического 
цеха тов. В. К. Черезев. За 9 месяцев те
кущего года челябинские тракторострои
тели внесли более четырех тысяч рацио
нализаторских предложений, из которых 
две тысячи внедрены в производство. Тов. 
Через'ов говорит о необходимости расши
рить права начальника цеха при опреде
лении суммы и выплате вознаграждений 
за принятые технические усовершенство
вания.

В прениях на этом заседании высту
пили также- председатель завкома Горь
ковского автозавода имени Молотова трв. 
М. В. Максимов и бригадир ■ Московской 
шерстопрядильной фабрики имени Кали
нина тов. С. А. Котова. (ТАСС).

Н И  пом ощ и,
Н И  С О В Е Т А

О
А ЛУГОВЦОВА

Летом прошлого гцда на работу пред
седателями колхозов в Кривошеинский 
район прибыло три тридцатитысячника. 
Как нее онр работают?

-  Да. знаете, плохо... Одного, 
тов. Кирьянова, что был в колхо
зе имени МаленЦова, мы вынуждены 
были снять., Нр справляется и тов. Ку
рочкин в «Ясном пути». Третий, тов. 
Журавлев, вначале очень хорошо взял
ся за дело в колхозе имени Ленина, а 
теперь и у него дела плохо идут...

Так ответил на наш вопрос секретарь 
Кривощеинского райкома КПСС тов. 
Агашез.

Действительно ли Кривошеинскому 
райору настолько «не повезло», что все 
присланные сюда тридцатитысячники 
оказались плохими организаторами, 
людьми, не способными возглавить кол
хозы?

Думается, что нет. Дело, на наш 
взгляд, в другом...

***
Едва ли в каком-либо другом хозяй

стве Кривошеинского района так остро 
стоял вопрос о руководстве, как в сель
хозартели имени Ленина. С 1950 по 
1955 годы здесь сменилось 5 председа
телей колхоза, 7 заместителей председа
телей. Колхозники едва успевали запом
нить внещцоеть и фамилию нового «ру
ководителя», как его сменял другой...

Низкий уровень руководства обусло
вил сильное отставание артели. Урожаи 
из года в год здесь получали низкие, 
сильно запущенным было животноводст
во. Артель не вылезала из долгов. Оп
лата трудодня была ничтожной, а от
сюда — отсутствие у большинства кол
хозников интереса к общественному хо
зяйству, развал трудовой дисциплины.

Такое хозяйство принял в июле 1955 
года тридцатитысячник Иван Тимо
феевич Журавлев. Колхозники вначале 
приняли его равнодушно -=  мало ли 
здесь перебывало всяких! Но вскоре 
почувствовали в нем недюжинного орга

низатора (И. Т. Журавлев работал 
раньше заведующим Васюганским рай.

- сельхозотделом), человека бескорыстно, 
го, искренне старающегося поднять 
колхоз. Ему поверили, за ним потяну
лись. Вокруг председателя начал созда
ваться актив.

Начало подниматься и хозяйство. Об
суждая решения XX съезда КПСС, кол
хозники наметили меры по крутому 
увеличению в ближайшие годы произ
водства сельскохозяйственных продук
тов.

Новый председатель неутомимо искал 
путей улучшения организации труда, 
повышения трудовой активности колхоз
ников. С начала 1956 года в колхозе 
было введено ежемесячное авансирова
ние, пересмотрены нормы выработки. 
Это помогло упорядочить расходование 
трудодней.

Одними из первых в районе члены 
сельхозартели имени Ленина пересмот
рели Устав сельскохозяйственной арте
ли, внеся в него много важных измене
ний.

О колхозе имени Ленина в районе 
заговорили, как о перспективном хозяй
стве, а об И. Т. Журавлеве — как о 
дельном, энергичном руководителе кол
хоза. ,

Но сколько трудностей встретил 
председатель колхоза, сколько помех 
стояло на пути крутого подъема обще
ственного хозяйства артели! Прежде 
всего, очень плохо работала обслу
живающая колхоз НривашеинСкая МТС. 
Станция недобросовестно выполняла 
свои договорные обязательства с кол
хозом, затягивала сельскохозяйственные 
работы. Почти не участвовали механи
заторы в заготовке кормов. Новенький 
стогометатель, прибывший из МТС, все 
лето простоял в колхозе без движения, 
хотя во время сенокоса здесь остро 
ощущался недостаток рабочих рук. Не
смотря на многочисленные обещания, 
МТС так и не выкопала для колхоза 
два пруда, необходимые для нужд жи
вотноводства. А  весной, когда пришло 
время заключать с МТС договор, между 
председателем колхоза и руководителя
ми станции разгорелся длительный 
спор: сроки проведения основных сель
скохозяйственных работ, предложенные 
ими, оказались недопустимо растяну
тыми.

Много было в колхозе и других бед. 
Например, решили члены артели элек
трифицировать колхоз. Приобрели два 
локомобиля, два двигателя/ но... дедо 
встало из-за отсутствия провода. Как

О П Ы Т  П Е Р Е Д О В И К О В  Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А — В  П Р О И З В О Д С Т В О
я

Как я ухаживаю за овцами
Рассказ чебана колхоза имени М икояна, Александровского района,

П. Г. ЛИТВИНЕНКО

Забота
об общественном 
животноводстве

Основной отраслью хозяйства в колхозе 
имени Крупской, Верхне-Кетского района, 
является животноводство. Ему уделяется 
бодыпе веего внимания со стороны прав
ления артели и его председателя Андрея 
Гавриловича Есаулова, который возглав
ляет колхоз с начала тридцатых годов, со 

(Дня его образования.
Скот в колхозе содержится в хороших 

помещениях. В 1954— 1955 годах здесь 
были построены типовые телятник, коров
ник, кормокухня, а нынче колхоз постро
ил конюшню на 38 голов.

Колхозники стараются хорошо обеспе
чить скот кормами. В прошлом году здесь 
больше, чем в других колхозах района, 
было заготовлено сена, силоса и зерно
фуража. Благодаря этому с начала хозяй
ственного года сельхозартель удерживает 
первенство по надою молока в районе. 
Колхоз выполнил план обязательных по
ставок молока на 111 процентов и продал 
в госзакупки 233 центнера молока.

В 1955 году колхозники получили с 
гектара по 200 центнеров зеленой массы 
кукурузы на силос, и -нынче выращена 
кукуруза не хуже, хотя лето было небла
гоприятное.- Когда весной всходы кукуру
зы прихватило морозом, то на посевы 
этой культуры в других колхозах уже не 
стали обращать внимания. А в колхозе 
имени Крупской постоянно ухаживали за 
кукурузой, и заботы не пропали даром —  
кукуруза поднялась и удалась очень гу 
стая, а к  концу лета достигла в высоту 
двух с половиной метров.

П. БАРСАГАЕВ.

*

Г о суд а р стве н н ы й  план  
занупон  м олона вы полнен
Бакчарский район успешно перевыпол

нил государственный план продажи моло
ка в госзакупки. Вместо 9 тысяч центне
ров государству продано 10.332 центне
ра. 9 колхозов задание по закупкам моло
ка значительно перевыполнили.

Колхоз имени Микояна продал государ
ству 570 центнеров молока. Колхоз имени 
Ворошилова перевыполнил план госзаку
пок на 494 центнера, имени Маленкова—  
на 343 центнера. 270 центнеров молока 
сверх задания продали колхозники сель
хозартели имени Хрущева.

Все колхозы района рассчитались по 
натуроплате за работы MTG по предъяв
ленным счетам.

___________ А. ПЕРЦЕВА,

П ервен ство  завоевали  
д оярки  ко л хо за  
, , Ком сом олец“

АСИНО. (По телефону). Подведены ито
ги  социалистического соревнования колхо
зов по надоям молока на 1956 год. Пер
венство завоевали работники молочно-то
варной фермы колхоза «Комсомолец». От 
каждой фуражной коровы здесь надоено 
по 2.142 килограмма молока. Доярка тов. 
Исаева от своей группы коров получила 
по 2.567 килограммов молока, тов. Бурдо- 
вицьгаа —  по 2.541 килограмму. В сен
тябре здесь надоено по 201 килограмму на 
каждую корову.

Работники фермы взяли обязательство 
до 1 января надоить не менее 650 кило
граммов молока на корову.

И. КОРШУНОВ.

Быстрота роста общественного стада 
овец во многом зависит от правильной, 
организации окота. Эту работу я начинаю 
проводить со второй половины еуягности 
овец. Прежде всего, я стараюсь как мож
но лучше кормить их. Опыт показывает, 
что только те овцы приносят ягнят с хо
рошей, густой шерстью, которые получа
ют полноценный корм на пятом месяце 
судгностц. В течение всей зимы, я под
держиваю животных в состоянии хорошей 
упитанности. От чабана требуется опреде
ленный навык, чтобы правильно скарм
ливать выделенное сено и не допуекать 
потерь живого веса овец за зимовку. Се
но я скармливаю мелкими порциями цо 
нескольку раз в день.

Перед началом проведения окота коша
ру очищаю от навоза и дезинфицирую все 
помещения. Весь навоз из кошары не 
убираю, а только снимаю его верхний за
грязненный слой. Затем настилаю немно
го соломы. Ягнята очень восприимчивы 
к  простудным заболеваниям. Очень опас
но, если в кошаре сыро или . возникает 
сквозняк.

Новорожденные ягнята нуждаются в 
теплом воздухе. Но мы обходимся без теп
ляка, у нас очень теплое родильное отде
ление. В нем стоит десять индивидуаль
ных клеток.

В первые дни жизни животных необхо
димо приучить друг к  другу матку и яг
ненка. Важно, чтобы ягненок научился 
сосать молоко матери. Дальнейший успех 
будет зависеть от количества материнско
го молока.

Маток я держу несколько дней в инди
видуальных клетках. Кормлю их мелким 
зеленым сеном, елабых подкармливаю 
концентратами. »

Если замечаю, что у овцы одиц ягне
нок слабый, а другой более упитанный, 
регулирую их рост —  упитанного ягнен
ка на несколько дней отсаживаю от мато 
ки  и кормлю молоком. В это время слабо
му ягненку больше достается материн
ского молока, и он быстро поправляется. 
А иногда слабого подкармливаю молоком и 
небольшими порциями концентратов.

При работе на ферме строго придержи
ваюсь распорядка дня. Уборку загрязнен
ной подстилки, дачу корма произвожу 
ежедневно в одни и те же часы. Мой ра
бочий день начинается в 6 часов утра. 
Придя в кошару, сначала собираю и вы
ношу на улицу объедки. Дав свежий 
корм, осматриваю овец, ягнят. Вторично 
прихожу в кошару через три часа и сно
ва задаю корм, подливаю. в корыта воду, 
Если сено плохое, задаю его раз пять в 
сутки.

Для ягнят, когда они начинают при
выкать к  грубым кормам, устраиваю в 
кошаре специальные загородки. В стенах 
загородок делаю проходы такой величины, 
чтобы в них не прошли взрослые овцы. В 
загородках ягнята едят сено, лижут соль, 
пьют.

В теплую породу ягнят вместе с мате-

РепортаЖ
Вы опускаете в почтовый ящик 

цисьадо и подсчитываете, когда 
примерно его получит адресат. 
Вряд ли при этом у кого-нибудь 
возникает мысль, каким путем 
письмо будет доставлено, А  путь 
этот не так уж прост.

Тысячи людей ежедневно от
правляют весточки родным и зна
комым. А  сколько служебной кор
респонденции перемещается но 
стране! Из писем, пакетов и бан
деролей (формируются почтовые 
грузы. Для перевозки их в же
лезнодорожных составах отводят
ся специальные вагоны. Есть поч
товые каюты на пароходах. Само
леты перевозят корреспонденцию 
с пометкой «авиапочтой».

Как в этом огромном потоке 
ваше письмо попадет именно по 
указанному адресу и в срок?

Зайдемте в Томскую контору 
связи и проследим поступление, а 
также отправление корреспонден
ции.

...6 часов утра. В почтовой кон
торе бодрствуют связисты, несу
щие смену. Звонок телефона пре
дупредил о приходе поезда. Затем 
прибыли машины с почтовыми по
сылками.

По 1.000, а иногда и 1.800 по
сылок с печатью и письмами по
ступает в сутки. С 1 октября Но
восибирск дал дополнительный 
вагон для доставки почтовых гру
зов в г. Томск.

Почтовые мешки вскрываются, 
корреспонденцию тут же разбира
ют по отделениям связи, запако
вывают и в 7 часов утра отправ
ляют НО всем линиям города. В 
конторе связи остается часть при
бывшей корреспонденции для жи
телей центральной части города, 
а также ценные письма и банде
роли, письма «до востребования».

Ценные письма и бандероли 
выдает и принимает почтовый 
агент Ш . Г. Карабаера. К  8 часам 
в центральный отдел доставки 
приходят 17 почтальонов. Они бе
рут приготовленную почту и от
правляются по участкам. 1

Агриппина Ивановна Солопова 
(снимок справа) около трех лет 
удерживает первенство в соревно
вании среди почтальонов. Она до
ставляет корреспонденцию в точно 
установленные сроки- Ни одной 
жалобы не поступает с ее участка.

Писем «до востребования» мно
го. В сентябре, например, их бы
ло 23 тысячи. Да и сейчас еже
дневно приходит цо 800—900 
штук. Работнику этого отдела на
до быть очень внимательным.

В полдень и в 6 часов вечера 
работники отдела обмена едут на 
машинах по городу и вынимают 
из почтовых ящиков письма. Они 
привозят их в отдел разборки. 
Сюда же поступает корреспонден

ция, прибывшая самолетами, па
роходами, поездами. На обеспы
ливающем столе корреспонденция 
очищается от дорожной пыли и 
передается на штемпелевальную 
машину. Неформатные письма 
штемпелюются вручную. ,

По 350 и более килограммов 
писем, а в предпраздничные дни 
по 700—800 килограммов прохо
дит через сортировщиков. Луч
шая из них — Галина Ананьева 
(снимок слева). Разбирая еже
дневно тысячи писем, она работа
ет без брака, направляя каждое из 
них по назначению.

По районам области, крупным 
городам страны, в западном, юж
ном,' восточном направлениях от
правляется отсюда корреспонден
ция.

И ваше письмо уже в пути. Не 
раз еще к нему прикоснутся за
ботливые руки связистов, прежде 
чем его получит адресат.

Текст и фото К . Багаевой.

ш ж т ь  и ш е ш ш а
рями выгоняю на прогулку. Низкая тем
пература не опасна для них. Наоборот, 
прогулки укрепляют их организм, повы
шают его жизненные способности.

При двухразовом окоте отбивку ягнят 
от маток производим в двухмесячном воз
расте. Всех их подкармливаем молоком е 
сенным отваром, овсом, отрубями.

Овцы- очень разборчивы в корме. Поэ
тому пастбища для них мы выбираем 
преимущественно е мелкостебельными 
травами.

Пасу овец я сам, развернуть™ фрон
том. При этом слежу за тем, чтобы ягня
та не отставали от матерей. Во время 
дневного отдыха просматриваю все пого
ловье овец.. Если оказываются слабые яг
нята, етремлюсь установить причину это
го. Затем выделяю их в отдельную груп
пу. Особенно внимательно слежу за ягня
тами, родившимися в- чиеле двоен и тро
ен.

Благодаря хорошему уходу и правиль
ному использованию пастбищ овцы в мо
ей отаре в течение всего выпасного пе
риода имеют высокую' упитанность, ягня
та хорошо развиваются.

Главное, чего я добиваюсь в своей ра
боте, —  эго увеличение , плодовитости 
овец. В закончившемся 1 октября живот
новодческом году я получил по 312 ягнят 
на 100 овцематок. Всего у меня в стаде 
127 овцематок.

План настрига шерсти (2  килограмма 
с овцы) также перевыполнен.

Следует отметить,L что правление на
шей артели недостаточно проявляет забо
ты об овцеводстве. Все лето отара нахо
дится на пастбище. Пастьба проводится в 
двух местах, и овец за лето три раза 
приходится перевозить за Обь в неводни
ках. Ни за рекой, ни на острове, нет для 
НИХ никаких укрытий. На центральной 
усадьбе в кошаре нет печки, а мне еже
дневно зимой нужно иметь до 70 ведер 
кипяченой воды. Правление колхоза знгь- 
ет, что наша кошара требует ремонта, но 
мер не принимает никаких.

ни бились — достать его нигде не мог
ли. Свет удалось провести лишь в поло
вину домов на центральной усадьбе кол
хоза. А  ведь в колхозе 5 населенных 
пунктов.

Но страдное дело: руководителей
райкома КПСС и райисполкома эти 
нужды колхоза, трудности в работе 
тридцатитысячника как будто и не ин
тересовали. Приезжали в колхоз инст
рукторы, но надолго здесь не задержи
вались. Наспех осведомившись о делах 
и записав в блокнот несколько цифр, 
они уезжали назад.

Ждал Иван Тимофеевич — вот, на-, 
донец, соберут в районе их, тридцати
тысячников. спросят о нуждах, помогут. 
Но этого не случилось.

За 10 месяцев работы Журавлева на 
новом месте дважды был в колхозе пер
вый секретарь райкома КПСС тов. Ага- 
щев. И каждый раз — будто проездом. 
Такой же характер носили и посещения 
колхоза председателем райисполкома 
тов. Труновым. Однажды тов. Агашев, 
приехав в колхоз, попал на общее соб
рание. Но какой обидой . полоснуло по 
сердцу Журавлева, когда он уехал, не 
досидев до конца собрания. Что это, 
уверенность, что здесь все идет хорошо, 
иди.., равнодушие?

В мае 1956 года в «Красном Знаме
ни» была напечатана статья Журавлева. 
Тридцатитысячник рассказывал о нуж
дах колхоза, требовал от руководителей 
районных организаций деловой, кон
кретной помощи в решении многих на
сущных задач развития артельного хо
зяйства, конкретного, делового руковод
ства.

Недавно нам удалось побывать в кол
хозе имени Лепина. Мы спросили у, 
Журавлева, что изменилось в руковод
стве артелью. Он устало махнул рукой:

— И не рад я, что требовал к  себе
внимания. Теперь меня затаскали сов
сем! За 10 первых месяцев работы ни 
разу на бюро райкома наш колхоз не 
обсуждали, а с весны — обсуждают 
почти на каждом бюро. И решения вы
носят: указать Журавлеву, обратить
внимание Журавлева, предупредить Ж у
равлева... Недостатки-то всегда ведь 
найти можно. N

Теперь Журавлев не может сказать, 
что работники райкома КПСС и райис
полкома редко бывают в колхозе. Но 
Стиль этих посещений остался прежним.

— Приедет руководящий товарищ,— 
рассказывает Журавлев, — подметит в 
хозяйстве какой-то недостаток, напри
мер, что зерно на току согревается или

сено медленно скирдуется, устроит мне 
по этому поводу «разгон» и уезжает... 
Не поймешь порой, хозяйственник это 
приехал 'или партийный руководитель... 
Партийная работа в колхозе запущена, 
агитационно-массовой работы с колхоз
никами почти не ведется. Созданные в 
бригадах партийные группы бездейству
ют. Слабо работает секретарь партий
ной организации колхоза тов. Присяж
ных, Но, приезжая в колхоз, руководи
тели райкома КПСС, как правило, пар
тийной работой не интересуются, ком
мунистов не собирают.

А  нужд и бед в колхозе не убави
лось. По-прежнему плохо выполняет 
свои договорные обязательства Криво- 
шеинская МТС. Нынче, как и в прош
лом году, станция не выполнила свои 
обязательства по сенокошению и за
кладке силоса. Механизаторы должны 
были застоговать сено на площади 600 
гектаров, но эту работу и не начинали.

Очень непроизводительно работали 
на уборке комбайны, плохо организова
ли их техническое обслуживание. По 
этой причине колхоз потерял много хле
ба. А  урожай нынче в колхозе — са
мый высокий в зоне Кривошеинской 
МТС: на отдельных участках ̂ пшеницы 
уродилось по 20—25 цеитнеров на гек
таре.

— Трудно работать, — говорит Иван 
Тимофеевич. — Получается так, будто 
поднимать колхоз — дело только пред
седатели, а обязанность районных орга
низаций — только «давать указания», 
«спускать директивы»...

***
Председатель колхоза «Ясный путь» 

Михаил Алексеевич Курочкин еще сов
сем молод. В 1954 году он окончил 
Томский университет. Молодого бцодога 
ждала увлекательная научная работа в 
ботаничеоном саду, куда он был принят 
на должность младшего научного сот
рудника.

По партия бросила призыв: нолхозам 
нужны грамотные, дельные кадры ру
ководителей, и Курочкин, не задумы
ваясь, откликнулся на этот призыв.

Несколько месяцев М. А. Курочкин 
работал в колхозе «Ясный путь» заме
стителем председателя колхоза. Но, зна
чит, были в нем нужные хватка, энергия, 
умение — значит, пришелся Курочкин 
колхозникам по душе, если они в нояб
ре 1955 года избрали его председате
лем колхоза? Значит, были в Курочкине 
задатки неплохого руководителя, если 
райком КПСС рекомендовал его на эту 
должность?

Почему же сейчас в райкоме КПСС

t
но услышишь о Курочкине доброго сло
ва? Почему его имя теперь упоминает
ся только, когда говорят о плохих руко
водителях? Почему не выходит почти 
ни одного номера районной газеты, в 
котором бы Курочкин не подвергался 
критике?

Мы спросили у тов. Агашева, какую  
помощь оказывал райком КПСС моло
дому председателю.

— На отсутствие внимания к  себе он 
пожаловаться не может. Несколько раз 
мы его слушали — и на бюро райкома, 
И на сессии райсовета, и на совещании 
актива...

Вызывали, обсуждали, распекали... 
Но никто из опытных руководителей 
района ни разу не остался в колхозе на 
несколько дней, чтобы на практике, 
вместе с молодым председателем, разоб
раться в экономике артели, помочь ему 
практически организовать какое-то де
ло, правильно расставить людей.

— Актива у меня нет, не на кого 
опереться, — говорит Курочкин.

Почему бы райкому КПСС, райиспол
кому не помочь молодому председателю 
(опять же практически, на деле) соз
дать вокруг себя актив? Ведь не секрет, 
что даже среди членов правления кол
хоза «Ясный путь» есть люди, наст
роенные по отношению к новому пред
седателю недоброжелательно...

Совершенно ненормальные отношения 
сложились между Курочкиным и секре
тарем партийной организации колхоза 
агрономом Половковым. Вместо того, 
чтобы помочь председателю в работе, 
Половков сообщает в районные органи
зации 0 каждом его промахе. Это вно
сит в работу председателя колхоза не
нужную нервозность.

За все время работы Курочкина на 
посту председателя колхоза ни тов. Ага
шев, ни тов. Трунов ни разу не побесе
довали с ним, как говорится, «по ду
шам», о том, что ему мешает, что его 
во.лнует, не поговорили так, как может 
поговорить старший товарищ и настав
ник с молодым, начинающим руководи
телем.

Мало заботятся руководящие район
ные работники о поддержании авторите
та молодого председателя колхоза. Сек
ретарю райкома КПСС по зоне Криво
шеинской МТС тов. Барышеву, напри
мер, ничего не стоит грубо отчитать 
Курочкина в присутствии колхозников. 
Нередко он, подменяй председателя, 
занимался перестановкой рабочей силы 
в бригадах:

Тумаки вместе! помощи, окрик вместо,

совета... Думается, что только так мож
но охарактеризовать подобный стиль 
руководства. А  у  молодого работника 
от такой «помощи» и «руководства» 
все больше опускаются руки, все чаще 
закрадывается в голову мысль: а, мо
жет быть, я и действительно никуда не 
гожусь?.

Нам не удалось, к  сожалению, встреч 
титься и побеседовать с тов. Кирьяно
вым — тридцатитысячником, и полуго
ла не проработавшим в колхозе имени 
Маленкова. Но думается, что и сказан
ного достаточно для того, чтобы соста
вить себе представление о руководстве 
новыми председателями в Кривошеин- 
ском районе.

Мы отнюдь не склонны идеализиро
вать тт. Курочкина и Журавлева. Впол
не возможно, что они делают много 
ошибок, не все успевают предусмот
реть, с чем-то не справляются. Но раз
ве есть где-то запас «готовых» безуп
речных председателей колхозов? Ма
стерство партийного руководства в том 
именно и заключается, чтобы уметь ®ос- 
питатъ работника, вовремя прийти к  
нему да помощь, поддержать и развить 
в нем положительные качества, помочь 
избавиться от недостатков.

При жеданри можно бы было найти 
много новых живых форм руководства 
председателями колхозов, их учебы. По
чему бы, нацример, не организовать 
семинары, ца которых председатели 
колхозов могли бы делиться" опытом 
своей работы, обсуждать вопросы эко
номики сельскохозяйственного произ
водства? При,умелой организации такие 
семинары могли бы превратиться в 
творческую школу для председателей 
колхозов. Много полезного могли бы 
почерпнуть здесь не только молодые 
председатели колхозов, но и руководи
тели «со' стажем». Но...

— Я уже 14 лет руковожу колхо
зом, — рассказывает председатель 
сельхозартели имени Жданова, депутат 
Верховного Совета РСФСР Е. Н. Кар
пович, — но, чтобы наши районные ру
ководители организовали для председа
телей какую-то учебу, — не помню. А  
надо бы. Жизнь-то не стоит на месте.

Методы руководства председателями 
колхозов в Крнвошеинском районе нуж
даются в перестройке. Учить и воспи
тывать председателей колхозов, особен
но новых, помогать им — святая обя
занность руководителей райкома КПСС 
и райисполкома.

Кривошеинский район.
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Г а з е т а  „Т а й м с "  
об эконом ическом  

соревновании С о ве тско го  
Союза

с ка п и та л и с ти ч е с ки м и  
держ авам и

ЛОНДОН, 17 октября. (T A C q . Газе
та «Таймс» помещает специальную 
статью, посвященную экономическому 
соревнованию Советского Союза с круп- 
нейшими капиталистическими странами. 
Анализируя достижения Советского 
Союза, газета приходит к  выводу, что 
«Советский Союз, обладающий огром
ными естественными богатствами и за
нимающий одну шестую часть земного 
шара, находится на пути к  тому, чтобы 
достигнуть экономического превосход
ства».

Напомнив о задачах, поставленных 
X X  съездом КПСС по 6-му пятилетнему 
плану, газета заявляет: «За этими су
хими статистическими данными стоит 
широкая программа строительства не 
только заводов, плотин, электростанций, 
шоссейных и железных дорог, но также 
больших городов и других населенных 
центров».

Газета особенно отмечает колоссаль
ное значение освоения в Советском 
Союзе районов Сибири «с ее огромны
ми богатствами полезных ископаемых и 
мощными реками, способными обеспе
чить неограниченное количество элек
троэнергии».

В интересах развития 
японо-китайской 

торговли
ПЕКИН, 16 октября. (ТАСС). Вчера 

в Пекине представители китайского ко
митета содействия развитию междуна
родной торговли, с одной стороны, и 
японской ассоциации содействия разви
тию международной торговли и парла
ментской лиги содействия развитию япо
но-китайской торговли, с другой сторо
ны, подписали совместное заявление.

В этом заявлении, переданном агент
ством Синьхуа, в частности, констати
руется расширение торговых связей 
между Китаем и Японией, что является 
результатом усилий народов обеих 
стран. Однако, вместе с тем, отмечает
ся, что китайско-японсная торговля не 
достигла еще должной степени разви
тия. В целях содействия дальнейшему 
развитию китайско-японской торговли 
обе стороны настоящим заявлением 
продлевают сроки действующего торго
вого соглашения до 4 мая 1957 года.

В заявлении далее указывается, что 
обе стороны обменялись мнениями по 
ряду вопросов, связанных с реализаци
ей данного соглашения, и достигли по 
ним договоренности. Обе стороны, меж
ду прочим, договорились предпринять 
усилия к тому, чтобы обменяться свои
ми постоянными торговыми представи
тельствами, содействовать дальнейшему 
расширению объема торговли и укреп
лению технического сотрудничества 
между Китаем и Японией и добиваться 
скорейшего заключения официального 
торгового соглашения между правитель
ствами обецх стран.

Выступление 
Мориса Тореза

ПАРИЖ , 17 октября. (ТАСС). 10 лет 
тому назад по предложению бывшего 
заместителя председателя Совета мини
стров, генерального секретаря Француз
ской коммунистической партии Мориса 
Тореза учредительное собрание Фран
ции приняло положение о государствен
ных служащих. В связи с 10-й годов
щиной со дня принятия этого положе
ния, в законодательном порядке закреп
лявшего основные права государствен
ных служащих, Французская коммуни
стическая партия провела вчера в Па
риже массовый митинг, в котором при
няли участие тысячи государственных 
служащих.

С речью выступил тепло встреченный 
собравшимися генеральный секретарь 
Центрального Комитета Ф КП  Морис То
рез.

Торез призвал государственных слу
жащих усилить борьбу за политику сво
боды и прогресса, которая позволила 
бы удовлетворить справедливые требо
вания всех трудящихся, за прекраще
ние войны в Алжире, на которую еже
дневно расходуется 1 миллиард фран
ков.

Будьте уверены в том, сказал он, об
ращаясь к собравшимся, что Француз
ская коммунистическая партия, как 
всегда, поддержит вашу борьбу за пол
ное осуществление положения о госу
дарственных служащих, за удовлетворе
ние ваших законных требований.

Предвыборная кампания 
в Иордании

БЕЙРУТ, 17 октября. (ТАСС). 21 
октября в Иордании будут происходить 
ьыборы в парламент. По сообщениям 
печати, к  настоящему времени зареги
стрировано 143 кандидата на 40 депу
татских мест. В числе кандидатов — 
представители девяти политических пар
тий. ч

На стенах зданий в столице Иорда
нии Аммане и в других городах страны 
расклеены лозунги: «За свободу!», «За 
отмену англо-иорданского договора!», 
«За подъем жизненного уровня наро
да!».

Ликвидация бандитской 
группы  в Венгрии

БУДАПЕШ Т, 16 октября. (ТАСС). 
Газета «Сабад неп» сообщает о ликви
дации органами государственной без
опасности Венгрии бандитской группы, 
пытавшейся угнать в Мюнхен (Западная 
Германия) один из самолетов на трассе 
Будапешт — Сомбатхей — Залаэгер- 
еег. В результате перестрелки, проис
шедшей в самолете, один бандит был 
убит, двое ранены, а четвертый сдался. 
Пятый член бандитской группы был 
арестован ранее.

Франко-советские торговые переговоры
в Париже

ПАРИЖ , 16 октября. (ТАСС). Се
годня в Париже начались переговоры 
относительно заключения долгосрочного 
соглашения о взаимных поставках това
ров между СССР и Францией на 
1957— 59 гг. Соглашение должно пре
дусматривать значительное увеличение 
товарооборота между двумя странами.

Переговоры проводятся в соответст
вии с договоренностью, достигнутой 
между представителями Советского Сою

за и Франции во время поездки в Мо
скву в мае этого года председателя Со
вета министров Франции Ги Молле и 
Министра иностранных дел Кристиана 
Пино.

Советскую делегацию на переговорах 
возглавляет заместитель Министра 
внешней торговли П. Н. Кумыкин, 
французскую делегацию ;— статс-секре
тарь по экономическим вопросам Мас
сон.

Пребывание в Канаде делегации работников лесной 
промышленности СССР

ПОРТ-АРТУР (провинция Онтарио, 
Канада), 16 октября. (ТАСС). Делега
ция работников лесной промышленно
сти СССР вчера посетила лесозаготови
тельные пункты компании «Грейт Лейке 
Пейпер» (в 80 милях северо-западнее 
города Порт-Артур). Члены делегации 
ознакомились с организацией и особен
ностями лесозаготовительных работ на 
этих пунктах.

Члены делегации побывали также на 
предприятии, на котором телеграфные 
столбы, шпалы и балки для деревянных 
мостов и зданий пропитываются химиче

скими веществами, удлиняющими срок 
их слуягбы в 10 раз.

На предприятии компании «Нортерн 
Вуд Презерверс» работники лесной 
промышленности СССР ознакомились с 
процессом 4-сторонней шлифовки досок.

Канадские лесопромышленники госте
приимно принимают членов советской 
делегации, предоставляя им возможно
сти для' серьезного ознакомления с ка
надской лесной промышленностью.

Советская делегация выехала в город 
Ванкувер.,

Несмотря на запрет, компартия Германии продолжает 
свою деятельность

БЕРЛИН, . 18 октября. (ТАСС). По 
сообщению агентства АДН из Дюссель
дорфа, в последние дни в западногер
манских городах, в общинах и на пред
приятиях распространялся номер цент
рального органа КПГ газеты «Фрейес 
фольк», датированный началом октяб
ря. Газета, вышедшая на шести поло
сах, информирует трудящихся о дея
тельности Коммунистической партии 
Германии, которая продолжается, не
смотря на запрещение КПГ боннскими 
властями. ,

На первой полосе газеты опубликова
но приветственное послание КП Г деле
гатам 4-го съезда объединения! проф
союзов Западной Германии, сообщения
о создании Ц К КПГ. и об участии Мак
са Реймана в работе V III съезда Ком- выходить — и тем чаще, чем 
мунистической партии Китая. Напеча- ты будешь его поддерживать»,.

танное в газете воззвание призывает 
население земель Нижняя Саксония, 
Гессен и Северный Рейн— Вестфалия го
лосовать во время коммунальных выбо
ров, которые состоятся 28 октября, за 
таких кандидатов, которые являются 

.противниками вооружения Западной 
"Германии и введения воинской повин
ности, выступают за демократические 
права трудящихся и отмену запрещения 
КПГ.

Одна статья на второй полосе озаг
лавлена: «Несмотря на террор и реак
цию, мы стали сильнее». Несколько со
общений посвящено положению на за
падногерманских предприятиях.

Новый номер газеты вышел под заго
ловком «Центральный орган КПГ будет

больше

Новые угрозы по адресу Египта
К  и т огам  а н гл о -ф р а н ц у зск и х  п е р е го в о р о в

ЛОНДОН, 17 октября. (ТАСС). В по
литических кругах Лондона уделяют 
большое внимание закончившимся вче
ра вечером в Париже однодневным пе
реговорам премьер-министра Идена и 
министра иностранных дел Ллойда с 
председателем Совета министров Фран
ции Ги Молле и министром иностран
ных дел Пино. Как указывают англий
ские газеты, предметом переговоров 
явился не только суэцкий вопрос, но и 
планы ввода иракских войск на терри
торию Иордании, общее положение на 
Среднем Востоке и вопрос о претворе
нии в жизнь плана создания «ассоциа
ции пользователей Суэцким каналом».

В коммюнике, опубликованном по 
окончании переговоров, говорится, что 
министры «обсудили положение, создав
шееся в результате состоявшегося не
давно в Совете Безопасности голосова
ния по англо-французской резолюции». 
Текст коммюнике свидетельствует о на
мерении правящих кругов Англии и 
Франции по-прежнему проводить в су
эцком вопросе политику «с позиции си-, 
лы». Участники переговоров деклариро
вали «решимость придерживаться тре
бований, изложенных в первой части 
этой резолюции», единодушно одобрен
ной Советом Безопасности. Но в то же 
время они заявили, что в отношении 
практического претворения в жизнь со
держащихся в ней принципов «они ре
шили придерживаться также второй ча
сти резолюции», то есть той отклонен
ной Советом Безопасности части резо
люции, которая предусматривала в ка

честве основы для. урегулирования су
эцкого вопроса так называемые «пред
ложения 18», исходящие из незаконно
го требования о передаче Суэцкого ка
нала в международное управление.

Одним из подтверждений этого стрем-' 
ления западных держав обойти реше
ние Совета Безопасности являются их 
попытки сколотить пресловутую «ассо
циацию пользователей каналом».

Как видно из сообщений печати, соз
дание ассоциации наталкивается на зна
чительные трудности. Далеко не все 
страны, заявившие о присоединении к  
ассоциации, согласны уплачивать ей 
сборы за пользование каналом.

Тем не менее, как явствует из статьи 
дипломатического обозревателя газеты 
«Дейли телеграф энд Морнияг пост», 
Англия и Франция хотят навязать Егип
ту свой план, а если это не удастся, 
приложат «энергичные усилия, чтобы 
превратить пока еще неэффективную 
ассоциацию пользователей каналом в 
действенное орудие, с помощью которо
го можно было бы склонить Египет за
нять менее несговорчивую позицию».

«Таймс» в свою очередь утверждает, 
что Англия и Франция, разрабатывая 
совместные мероприятия, должны «в то 
же время принимать все военные меры 
предосторожности».

По словам агентства Рейтер, «разви
тие суэцкого кризиса не исключает воз
можности (как это заявил 13 октября 
Иден в его речи на митинге после кон
ференции консервативной партии) при
менения силы...»

В озвращ ен и е И ден а и Л л о й д а  в Л о н д о н
ЛОНДОН, 17 октября. (ТАСС). Се

годня английский премьер-министр 
Иден и министр иностранных дел Ллойд

вернулись в Лондон из Парижа, где 
они вели переговоры с руководителями 
французского правительства.

Провокационное выступление американской газеты
НЬЮ -ЙОРК, 16 октября. (ТАСС). 

Газете «Нью-Йорк геральд трибюн» не' 
нравятся начавшиеся в дружественной 
обстановке и в духе взаимопонимания 
советско-японские переговоры о норма
лизации отношений между СССР и 
Японией. Сегодняшнюю редакционную 
статью этой газеты нельзя расценить 
иначе, как попытку со стороны опреде
ленных кругов в СШ А оказать давле
ние на Японию и помешать нормально
му ходу переговоров.

В провокационном духе газета утвер
ждает, что Япония «явно рискует», пы
таясь достичь урегулирования с Совет
ским Союзом.

Газета усматривает в желании СССР 
нормализировать свои отношения с Япо
нией на основе принципов мира и де
лового сотрудничества со всеми страна
ми только стремление «создать дипло
матический плацдарм в японской столи
це». Газета бездоказательно утвержда
ет, что Советский Союз «будет затяги
вать достижение соглашения по всем 
тем моментам, которые выгодны Япо
нии», хотя, как на этот счет было ясно 
указано в заявлении Председателя Со
вета Министров СССР Н. А. Булгани
на, Советский Союз в ходе переговоров 
шел навстречу Японии, что и признал в 
своем заявлении премьер-министр Япо
нии Ициро Хатояма.

Англия и Франция в последнее время стягивают войска в район восточной 
части Средиземного моря, в непосредственной близости от Египта. По сообще
ниям иностранной печати, целью этих военных мероприятий является «поддер
жание» требования о «международном управлении» Суэцким каналом. Француз
ские войска, по согласованию с правительством Англии, высажены на Кипре.

На снимке: французские солдаты на Кипре.
(Фотохроника ТА®С).

В ответ на обращение египетского 
правительства сотни добровольцев из 
различных стран предложили свои ус
луги египетской администрации канала 
в качестве лоцманов.

На снимке: группа польских капита
нов дальнего плавания, выехавших в 
Египет для работы лоцманами.

В озвращ ен и е П р ези ден т а  
С ука р н о  в Д ж а к а р т у

ДЖ АКАРТА, 16 октября. (ТАСС). 
Сегодня в ' Джакарту из поездки в Со
ветский Союз, КНР и страны Восточной 
Европы возвратился Президент Респуб
лики Индонезии Сукарно. ___ „

I
Заявление

главноком андую щ его  
воо руж енн ы х сил  Е г и п т а

КАИР, 17 октября. (ТАСС). Газета
«Аш-шааб» публикует заявление глав
нокомандующего вооруженных сил 
Египта генерал-майора Абдель Хаким 
Амера, сделанное им в беседе с ответ
ственным редактором этой газеты Са
дах Салемом. Генерал Амер заявил, что 
политика егицетского правительства 
предусматривает оказание Иордании 
быстрой и действенной помощи для во
оружения ее национальной гвардии, 
чтобы она могла отражать повторяю
щиеся нападения Израиля на Иорда
нию. Амер подчеркнул, что вторжение 
на территорию любого арабского госу
дарства, включая Иорданию, или ее ок
купация будут рассматриваться Егип
том как нападение на его собственную 
территорию.

Положение в Алжире
ПАРИЖ , 17 октября. (ТАСС). Па

рижские газеты публикуют новые сооб
щения, свидетельствующие о продолжа
ющихся в Алжире ожесточенных боях. 
15 октября в районе города Кассерин 
на алжиро-тунисской границе попал в 
засаду, устроенную алжирскими пов
станцами, французский военный отряд. 
Среди французов насчитывается 15 
убитых и 17 раненых. Группа француз
ских солдат подверглась нападению со 
стороны алжирских повстанцев в районе 
города Блида. Потери среди французов 
составляют 12 человек убитых и не
сколько раненых. Вооруженные столк
новения имели место также в других 
местах.

Газеты пишут, что предпринятая 
французскими войсками крупная опера
ция по «прочесыванию» в горном мас
сиве Сахель продолжается. Этот район 
по-прежнему полностью отрезан от ос
тальной части страны. В населенных 
пунктах этого района производятся по
вальные обыски.

Письмо президента ( 
Эйзенхауэра лидерам 

конгресса США
НЬЮ -ЙОРК, 16 октября. (ТАСС). 

Президент СШ А Эйзенхауэр направил 
лидерам обеих палат американского 
конгресса письмо о помощи Югославии. 
Президент сообщил им о своем решении 
прекратить поставки К)гославии тяже
лого военного снаряжения и, в частно
сти, 200 реактивных самолетов. Однако 
другие поставки Югославии, главным 
образом продовольственных товаров, а 
также «небольшие обычные, давно за
планированные поставки» военного сна
ряжения, будут продолжаться.

ИЗВЕЩ ЕНИЯ
В пятницу. 19 октября 1956 года, в 

8 часов вечера, в зале заседаний горис
полкома (проспект имени Ленина, 38) 
состоится лекция на тему «Ленинский 
принцип мирного сосуществования госу
дарств с различными социальными си
стемами — генеральная линия внешней 
политики Советского Союза». Лектор — 
Мелехин Б. И.

V
19 октября, в 7 часов вечера, в До

ме политического просвещения Томско
го горкома КПСС (Кооперативный пе
реулок, 5) в помощь самостоятельно 
изучающим политэкономию состоятся 
лекции на темы:

1. «Товарное производство. Товар и 
деньги». Лектор — тов. Южанин.

2. «Материально-производственная 
база социализма». Лектор—тов. Власов.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени Б. П. Чкалова

19 октября — «Несчастный случай».
20 октября — «Мораль пани Дуль- 

ской».
21 октября (днем и вечером) — 

«Несчастный случай».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 19 
октября — только один день — новые 
документальные фильмы: «Советская
сельскохозяйственная делегация в 
С Ш А», «Визит дружбы и братства». 
Сеанс в 6-30 вечера.

«Разные судьбы». Сеансы: 10-30,
12-30, 2-30, 4-30, 8-05, 10-05.

Клуб имени Сталина. 19 октября — 
«Белый пудель». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 19 
октября. Большой зал — «Раз
ные судьбы». Сеансы: 10, 12-05, 2-10,
4-30, 6-35, 8-40, 10-45. Малый зал — 
«Дитя Дуная». Сеансы: 10-30, 12-30,
4, 6, 8, 10. Для детей — «Белый пу
дель». Сеансы: 9 и 2-30.

Томский лесоперевалочный комбинат 
вторично предупреждает всех граждан, 
проживающих на территории, отведен
ной лесоперевалочному комбинату, что 
всякое строительство и занятие земель
ных участков для других целей, в том 
числе и под огороды, без согласования 
с отделом капитального строительства 
ЗАПРЕЩ АЕТСЯ.

Возведенные строения после инвента
ризации, произведенной Гипролеспро- 
мом в 1954 году, будут сноситься без 
возмещения затрат.

Дирекция.
2 — 2

Томскому электромеханическому за
воду требуются на постоянную работу 
в специально-конструкторское бюро: 
инженеры-конструкторы, а также коче
гары и строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30, отдел кадров.

4—3

Томскому аэроклубу требуются: врач, 
радиотехник, укладчик парашютов, сто
ляр, дворник-истопник, вахтеры, убор
щица.

Обращаться: г. Томск, улица Баку
нина, 4, отдел кадров. 2 —2

Требуются: плотники, каменщики,
столяры, кровельщики, разнорабочие, 
автомеханик, десятник строительства, 
кочегары, электрики.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122, кирпичный завод 
№ 10. 3 —2

«Томжелдорпроекту» требуются на 
постоянную работу: кочегары, дворники, 
вахтер, печник, слесари-отопленцы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров.

2 — 2

Требуются: кочегары, грузчики, двор
ники и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 2, стройинститут.

3 —2

О ткры тие первой атомной 
электростанции в Англии
ЛОНДОН, 17 октября. (ТАСС). Се

годня состоялось официальное открытие 
первой английской атомной электростан
ции в Колдер-холле (графство Камбер
ленд). На церемонии открытия присут
ствовали королева Елизавета, видные 
политические деятели, а также ученые 
различных стран, в том числе главный 
ученый секретарь Академии наук СССР 
академик А . В. Топчиев.

В первое время электростанция бу
дет давать около 10.000 киловатт элек
троэнергии.

Отставка Нородома 
Сианука

ХАНОЙ, 16 октября. (ТАСС). Радио 
Пном-Яеня сообщает, что вчера премь
ер-министр Камбоджи принц Нородом 
Сианук вручил королю Сурамариту за
явление об отставке и что король при
нял его отставку.

Выступив с речью по радио, Нородом 
Сианук ответил на обвинения со сторо
ны своих политических противников и 
заявил, что вся его деятельность была 
направлена на благо национальных ин
тересов Камбоджи. Он, в частности, 
указал на значение своей . поездки в 
Советский Союз, Китай, Польшу и Че
хословакию для экономического и тех
нического прогресса страны.

ИСПРАВЛЕНИЕ
В № 204 «Красного Знамени» в за

головке к информации о выполнении 
колхозами нашей области плана загото
вок и закупок молока допущена ошиб
ка. Заголовок следует читать так: 
«Колхозы Томской области выполнили 
план заготовок и закупок молока».

Областной конторе «Главэлектро
сбыт» срочно требуются’ секретарь-ма- 
шннистка и счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 7, телефон 23-27.
___________ ________________________ 2 — 2

Срочно требуются: инженеры и тех
ники, теплотехники, электрики, строите
ли, архитекторы, гидротехники, сметчи
ки, гидрологи, метеорологи, топографы, 
а также прораб, начальник снабжения, 
слесарь по отоплению, кочегары и ра
бочий по двору.

Обращаться: г. Томск, улица. Розы 
Люксембург, 49. 3 —2

Заготуправлению облпотребсоюза тре
буются: зоотехник, машинистка и това
роведы, знающие животноводческое 
сырье и пушнину.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8. 2 —1

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томскому ремонтному заводу «Респу
блика» требуются: токари, котельщики, 
кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Белая, 
3, отдел кадров. 3 — 1

Фабрике «Культтоваров» на постоян
ную работу требуется бухгалтер, хоро
шо знакомый с. производственным уче
том.

Обращаться: 
тарский, 1-а.

Томск, переулок Та- 
2 — 1

Требуется инженер-строитель для ра
боты в аппарате облсельхозуправления.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, облисполком, 3-й этаж, 
комната 45, управление строительства.

2 — 1

ГО СУДАРСТВЕННЫ Й 3 % 
ВНУТРЕННИЙ 

В Ы И ГРЫ Ш Н Ы Й  ЗАЕМ
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

9-го ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО ТИРАЖ А  
ВЫ ИГРЫ Ш ЕЙ,

состоявшегося 30 сентября 1956 г, 
в г. Ленинграде.

Выигрыши выпали на следующие но-' 
мера серий и облигаций во всех девяти 
разрядах; займа:

Коллективы городского смотро
вого кабинета и поликлиники JVs 1 
извещают о преждевременной 
смерти сотрудницы смотрового 

кабинета 
ДЕРГУНОВОЙ  

Елены Евменовны, 
последовавшей 16 октября, и вы
ражают глубокое соболезнование 
родственникам покойной.

Вынос тела 20 октября, в 4 ча
са дня из квартиры покойной 
(улица Фрунзе, 17).
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000349 30*) 25.000 049318 25*) 10.000
000794 1—50 1.000 049823 36*) 25.000
000981 1—50 400 050135 1—50 400
001224 1—50 5.000 050306 04*) 10.000
001481 20*) 25.000 050782 50*) 10.000
001612 1—50 5.000 051183 1—50 1.000
002467 34*) 25.000 051216 42*) 25.000
003908 38*) 10.000 051217 1—50 5.000
004362 41*) 10.000 051257 1—50 400
005029 20*) 10.000 051296 1—50 5.000
005058 1—50 400 051331 50*) 10.000
005681 10*) 10.000 051640 17*) 25.000
005769 40*) 10.000 051702 26*) 100.000
005939 1—50 400 051987 32*) 25.000
007299 1—50 5.000 051998 1—50 400
007473 46*) 10.000 052521 14*) 10.000
008056 39*) 10.000 052652 30*) 10.000
008433 1—50 400 052714 1—50 400
008434 07*) 10.000 052786 31*) 10.000
008662 28*) 25.000 052860 1—50 400
008862 1—50 1.000 053612 44*) 10.000
009169 31*) 56.000 054440 1—50 1.000
009779 1—50 1.000 054605 07*) 10.000
010295 1—50 1.000 055733 1—50 400
011981 1—50 400 055767 06*) 10.000
011990 46*) 10.000 055975 1—50 1.000
013307 15*) 10.000 056512 1—50 400
013656 11*) 10.000 057092 1—50 400
013665 33*) 10.000 057324 28*) 10.000
013887 30*) 10.000 058929 1—50 1.000
014100 1—50 400 059085 1—50 400
014273 1—50 400 060023 1—50 1.000
014397 1—50 5.000 061149 27*) 10.000
014538 1—50 400 061426 48*) 25.000
014753 1—50 400 061875 46*) 25.000
015553 28*) 10.000 062103 39*) 10.000
015607 1—50 5.000 062771 10*) ЮЛОО
016096 47*) 25.000 062856 1—50 1.000 •
016467 24*) 10.000 063414 1—50 1.000
017287 1—50 1.000 064142 23*) 25.000
017323 06*) 10.000 065397 1—50 1.000
018031 1—50 1.000 065841 1—50 400
018389 1—50 400 066297 47*) 10.000
019177 11*) 10.000 066384 28*) 10.000
019927 09*) 10.000 068412 14*) 10.000
020016 1—50 1.000 069223 34*) 25.000 ,
020496 1—50 400 069531 1—50 1.000
021221 49*) 10.000 069556 1—50 400
022825 1—50 1.000 069815 1—50 400
022958 1—50 400 070002 1—50 400
023497 17*) 50.000 070604 06*) 10.000
023811 11*) 10.000 070838 1—50 400
024213 31*) 10.000 071169 1—50 1.000 .
024308 1—50 1.000 072241 04*) 25.000
024690 47*) 10.000 072942 28*) 10.000
025989 1—50 1.000 073243 1—50 1.000
026208 1—50 1.000 073501 07*) 25.000
026386 1—50 1.000 073909 1—50 5.000
026613 50*) 10.000 074071 11*) 10.003
027032 49*) 10.000 074134 1—50 400
027106 1—50 1.000 074264 1—50 1.000
027783 1—50 400 075096 18*) Ю.000 .
027917 1—50 400 075318 15*) ЮЛОО
028335 15*) 25.000 077244 13*) 10.0)0
028723 1—50 1.000 077431 33*) 10.000
029085 1—50 1.000 078060 44*) ю.осо
029102 15*) 25.000 078171 1—50 400
029383 42*) 10.000 078275 1—50 400
029463 1—50 1.000 078639 1—50 Ш )0
029678 1—50 1.000 078663 21*) 10.000
030417 1—50 1.000 079647 1—50 5.000 ,
030440 06*) 10.000 079915 1—50 5.000
030480 1—50 400 079996 1—50 1.000
030522 1—50 400 '080305 1—50 400
030525 1—50 400 080378 1—50 400
031137 48*) 25.000 080720 34*) 25.000
031255 1—50 400 080896 1—50 1.000
031915 1—50 1.000 081002 1—50 L0O0
032428 1—50: 400 081013 09*) 10.000
033029 01*) 10.000 081518 04*> 10.000
034793 1—50 400 082193 1—50 400
034808 1—50 400 082222 1—50 1.000
034861 09*) 10.000 082483 1—50 400
034883 19*) 10.000 082546 48*) 10.000
035372 10*) 50.000 082869 25*) 10.000
035461 05*) 50.000 083924 1—50 400
036261 25*) 25.000 084307 1—50 400
036798 1—50 400 084997 1—50 5.000 I
037873 06*) 10.000 085136 1—50 5.000 ,
038150 Г— 50 1.000 086044 1—50 1.000
038497 10*) 10.000 086198 1—50 400 ;
038896 15*) 10.000 086748 21*) 25.000 ;
039235 1—50 400 087136 1—50 5.000
039976 42*) 10.000 087375 1—50 400
040072 47*) 10.000 088021 44*) 10.000
040557 1—50 400 088274 1—50 400
041336 01*) 10.000 088992 20*) S0.OOO
041446 28*) 25.000 091162 1—50 5.000
041808 32*) 10.000 091924 25*) 10.000
043005 44*) 10.000 092068 43*)' 10.000
043260 1—50 400 092235 1—50 400
043581 43*) 10.000 092852 36*) 10.000
043796 19*) 50.000 092988 1—50 1.000
045022 1—50 400 094303 11*) 25.000
045406 1—50 400 094358 1—50 1.000
046508 24*) 10.000 094549 1—50 1.000
046664 22*) 10.000 094561 04*) 10.000
046755 06*) 10.000 094681 1—50 1.000
047337 49*) 10.000 095552 1—50 400
047764 25*) 25.000 096211 1—50 1.000
048097 •26*) ,0.000 096248 11*) 10.000
048236 03*) 25.000 096355 1—50 1.000
048469 1—50 400 096880 1—50 400
049280 1—50 1.000 098351 1—50 5.000
049287 —50 5.000 098829 1—50 1.000

*) На остальные 49 номеров Эблига- 
ций этой серии выпали выигрыши по 
400 рублей. |

Управление гострудсберкасс ] 
и госкредита Томской области. |

Томское областное управление Мини
стерства связи реализует излишки раз
личных радиоламп, инструментов, ища/ 
гата бумажного и других материалов.

Обращаться: г. Томск, улица Крыло
ва, 21. 3-й этаж, отдел снабжения.

2 — 1

Томскому мясокомбинату требуются 
рабочие по уходу за скотом.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 
4, отдел кадров. 2 — 1

Лесоперевалочной базе облтбппрома 
требуются: плотники, электромеханик,
знакомый с работой преобразователей.

Обращаться: г. Томск, поселок Мясо
комбината, 1-а, 2 —1

Гр-ка Ярославцева Мария Антоновна, 
проживающая в г. Томске, улица Лер
монтова, 13, кв. 19, возбуждает дело а 
расторжении брака с гр-ном Ярославце
вым Виктором Захаровичем.

Дело подлежит рассмотрению в Тош  
ском областном суде. ,
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